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Михаил 
РОСТОВСКИЙ

ЗЛОБА ДНЯ

■ ИРИНА ШЕЙК  завоевала сердце Брэдли 
Купера, Валерия Кауфман встречается с Джа-
редом Лето. Российские модели по-прежнему 
неотразимы для мировых звезд, в чем «МК-
Бульвар» совершенно уверен после того, как 
провел ревизию.
■ ВОЛОЧКОВА, СОБЧАК и другие известные 
девушки все лето держали в тонусе светских 
хроникеров. «МК-Бульвар» собрал скандальные 
звездные фото, вокруг которых кипели страсти 
в социальных сетях.
■ А ТАКЖЕ: Дэнни Трехо ищет жену в России, 
Анфису Чехову снова зовут замуж, Блейк Лайвли 
забросали томатами, звездные наряды недели 
и многое другое.

«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В СВЕЖЕМ 
НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА 
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Оркестр в Камергерском, про-
зябший на августовском ветру. Оглу-
шительный массовый рок-н-ролл во 
дворе Художественного театра. Раки 
горой на серебряном подносе — прямо 
из Саратова, и Табаков, поедающий 
их. А потом исполняющий рэп — из 
этого и не только состоял вечер 17 ав-
густа. 80-й день рождения по паспорту 
короля актерской профессии Олега 
Табакова неофициально отметили 
в этот день в МХТ им. Чехова. И тот, 
кто не попал на этот праздник жизни 
и радости, пусть теперь кусает себе 
локти. Это было что-то! С подробно-
стями — обозреватель «МК». 
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ВОСЕМЬДЕСЯТ АРБУЗОВ 
ДЛЯ ТАБАКОВА

Эксклюзивный 
репортаж  
с празднования 
юбилея короля 
актерской 
профессии

«Ура» Табакову начали 
кричать еще во дворе театра.

ПАРА ФИГУРИСТОВ 
СТАЛА СЕМЕЙНОЙ 
ЧЕТОЙ

Олимпийские чемпионы Максим Траньков 
и Татьяна Волосожар поженились. 

Читайте 3-ю стр.

ОГРАНИЧЕНИЯ 
ВРЕДНЫ

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Игорь НИКОЛАЕВ, 

доктор  
экономических наук

В 2016 году принципиально изме-
нится вся финансовая схема оплаты 
услуг ЖКХ. Россияне смогут платить за 
холодную и горячую воду, отопление, 
водоотведение и так далее напрямую 
на счет поставщиков ресурсов, минуя 
посредников — управляющие компании 
(УК) многоквартирных домов. Минстрой 
подготовил соответствующие поправки 
в Жилищный кодекс, которые преду-
сматривают прямые договоры между 

потребителями коммунальных услуг и 
ресурсоснабжающими организациями. 
Таким образом, собственники квартир 
будут получать отдельные квитанции 
на каждую услугу, по аналогии с элек-
тричеством или телефоном. Убрав из 
цепочки управдомов, власти рассчи-
тывают «побороть» воровство в сфере 
ЖКХ и кризис неплатежей.
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Российский рубль в скоростном режиме из-
бавляется от «запасов подкожного жира». А укра-
инские власти лишь делают вид, что они выполняют 
Минские соглашения. есть ли связь между двумя 
этими явлениями? есть, и самая прямая. Я не знаю, 
случится ли в Донбассе в ближайшее время новый 
раунд полноценной войны, чего сейчас многие 
опасаются. Но вот чего в Донбассе в обозримом 
будущем точно не будет, так это предусмотрен-
ного Минскими соглашениями политического 
компромисса между сторонами конфликта. Не 
будет потому, что такой компромисс абсолютно 
не входит в планы киевских лидеров. 

В украинских верхах считают, что у них есть 
выбор: получить что-то, но сейчас, или все, но 
попозже. И, думаю, вы догадались, какой выбор 
сделали киевские руководители. Украина готова 
ждать, если в «конце туннеля» у нее есть шанс 
получить все. 

Кто из нас в детстве не играл в гляделки? 
Я играл. И я отлично помню, как это было мучитель-
но, если мне вдруг попадался упорный соперник, и 
игра затягивалась. Отвести взгляд и признать свое 
поражение? Мне этого не хотелось — терялась вся 
радость от игры. Не отвести взгляда и продолжать 
играть? Часто это означало серьезный физический 
и психологический дискомфорт, переходящий в 
самую настоящую боль. 

Став взрослым, я в гляделки играть пере-
стал. Но, к сожалению, сейчас гляделки «нагна-
ли» и «дали по голове» — мне и всем нам. То, что 
сейчас происходит между Россией и Украиной, 
это самые настоящие глобальные межгосудар-
ственные гляделки — игра, которую, по мнению 
каждой из сторон конфликта, ее противник об-
речен проиграть. 

«Рано или поздно этот режим в Киеве либо 
рухнет под грузом народного недовольства, либо 
изменит свои повадки!» — я не помню, сколько раз 
за последний год я слышал из уст своих высокопо-
ставленных собеседников в российской столице 
подобный тезис. 
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КАК ПОРОШЕНКО 
ХОЧЕТ ПЕРЕИГРАТЬ 
РОССИЮ 

УПРАВЛЯЮЩИЕ КОМПАНИИ 
ОСТАВЯТ БЕЗ ДЕНЕГ

ГАЛЕРА ДОЖДАЛАСЬ ПУТИНА

Чтобы они меньше воровали

ЯБЛОЧНЫЙ СПАС:  
ОТКУДА ПОШЕЛ ЭТОТ ПРАЗДНИК?
По погоде в этот день можно судить  
о предстоящей зиме

КУДА ДЕРЖИТ КУРС  
РОССИЙСКИЙ РУБЛЬ
Главное слово остается за нефтью

Активист незарегистрированной партии «Другая Россия» 
Олег Миронов, сорвавший концерт Андрея Макаревича, от-
правится в колонию строгого режима на три года. Соответ-
ствующий приговор во вторник вынес Миронову Замоскво-
рецкий суд столицы. Осужденный заявил, что будет приговор 
обжаловать. Напомним, 25 сентября 2014 года прямо во время 
концерта Макаревича в Московском международном доме 
музыки несколько молодых людей с криками «Макаревич 
— предатель России» начали разбрасывать листовки и рас-
пылили слезоточивый газ. Среди них был Олег Миронов.
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«КОЩУННИКУ» ВЛЕПИЛИ 
«ТРЕШЕЧКУ»

Срыв концерта 
Макаревича суд 
оценил строже,  
чем пляски  
в храме Христа 
СпасителяАН
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170-летие русского географического 
общества Владимир Путин встретил как 
настоящий исследователь и путешествен-
ник. Забравшись в батискаф, он погрузил-
ся в Балаклавскую бухту, где весной этого 
года были обнаружены следы крушения 
византийской галеры и старые амфоры. 

Валентина Матвиенко по радиосвязи тре-
бовала поднять хоть один сосуд на сушу. 
А Дмитрий Медведев был не прочь от-
ведать его содержимое. «Не только до-
ставать, а если там что-то осталось, даже 
пить будем!» — шутил он. Но президент 
на этот раз решил разочаровать своих 

спутников. «Пусть находками занимаются 
специалисты!»— сказал он, отметив, что 
для начала надо выяснить, что именно 
находилось в амфорах — вино, зерно или 
оливковое масло.
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А Медведев хотел отведать содержимое амфоры

ФОТОРЕПОРТАЖ на сайте 
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СОКРАЩЕННЫХ ПОЛИЦЕЙСКИХ 
СПАСУТ ОТ ПЕТЛИ

 Руководство для попавших 
под сокращение сотрудников 
правоохранительных органов 
разработали в МВД. Мини-
стерские психологи надеют-
ся, что оно поможет избежать 
возможных нервных срывов 
или даже самоубийств. 

Напомним, что указом пре-
зидента предусмотрено со-
кращение штатной числен-
ности сотрудников МВД на 
110 000 человек. Куда пойдут 
работать сокращенные со-
трудники и что с ними будет? 

Как стало известно «МК», 
именно чтобы развеять эти 
страхи, в МВД и разработали 
типовую памятку. 

— Она информирует поли-
цейских о правилах трудоу-
стройства с помощью цен-
тров занятости населения 
и способах самостоятель-
ного поиска нового места 

работы, — сообщила офици-
альный представитель МВД 
РФ Елена Алексеева. — Памят-
ка содержит информацию о 
дальнейшем медобслужива-
нии. Также сотрудникам пре-
доставляется возможность 
обратиться за оперативной 
правовой помощью и получить 
консультацию психолога. 

Но некоторые специали-
сты не согласны с тем, что 
эти меры помогут избежать 
суицидов. 

— Люди в полиции должны 
быть априори с крепкой пси-
хикой, — говорит психолог 
Татьяна Комиссарова. — И со-
кращение не может быть в их 
жизни стрессом, который гро-
зит серьезными последствия-
ми. Так что нельзя «носиться» 
с ними: тем самым можно, 
наоборот, спровоцировать 
их реакцию. 

ПОЛИЦИЯ ЗАТКНУЛА  
СЫРНУЮ ДЫРКУ

Тонны иностранного сыра 
как по взмаху волшебной 
палочки становились отече-
ственной продукцией на 
складе в Подмосковье, куда 
на днях нагрянули правоохра-
нители. На «сырье» из Украи-
ны, Польши, Латвии и Литвы 
внаглую лепили этикетки, на 
которых указывалось, что про-
изведен товар на сыркомби-
натах Краснодарского края. 
По некоторым данным, при-
мерно за полгода учредители 
подпольного бизнеса сбыли 
сыра российским оптовикам 
на сумму свыше 2 миллиардов 
рублей.

Операция на одном из щел-
ковских складов прошла на 
прошлой неделе — там при 
поддержке спецотряда бы-
строго реагирования сотруд-
ники подмосковной полиции 
и УФСБ накрыли преступный 
бизнес, который функциони-
ровал с марта этого года. Ог-
невая поддержка на практике 
не понадобилась, двое учре-
дителей бизнеса и четверо ра-
ботяг — приезжих из Средней 
Азии — сдались без намека 
на сопротивление. Через от-
лаженный канал они ввозили 
в Россию дешевый сыр сортов 
гауда, тильзитер, эдам, маас-
дам и других. Через границу 
продукция провозилась в фу-
рах, проходила по документам 
как сычужное сырье — это еще 
не сыр, но уже не молоко. Та-
кое сырье доводят до нужной 

консистенции с 
теми или иными 
добавками, что-
бы получить нуж-
ный сорт. Но на 
самом деле вво-
зили не сырье, а 
уже готовый сыр. 
Это уловка для 
обхода продук-
товых санкций: 

ввоз сыра из стран Евросо-
юза запрещен, а сычужного 
сырья — нет. Окольным путем 
после прохождения таможни 
сыр попадал на склад в под-
московном Щелкове, где на 
продукцию наклеивали эти-
кетки, на которых было указа-
но место изготовления — один 
из российских сыркомбина-
тов. Таким образом сыр из 
той же Украины попадал на 
прилавок под названием «Рос-
сийский». На той же этикетке 
было указано, что производи-
тель сыра — ООО «Молочный 
трест». Полицейские изъяли 
470 тонн продукции, большое 
количество документации, с 
помощью которой и была вы-
строена сеть сбыта крупным 
оптовикам столичного ре-
гиона и Ленинградской об-
ласти. В пресс-службе МВД 
РФ заявили, что ГСУ ГУ МВД 
России по Московской обла-
сти возбудило уголовное дело 
по статье УК РФ «Мошенни-
чество, совершенное орга-
низованной группой в особо 
крупном размере», а значит, 
преступникам санкционный 
сыр может обойтись в срок 
до 10 лет лишения свободы. 
Сейчас Россельхознадзор и 
Роспотребнадзор изучают об-
разцы сыра, чтобы выявить, 
нет ли в них вредных или даже 
опасных веществ, что может 
повлечь за собой возбужде-
ние уголовных дел и по другим 
статьям УК РФ.

АВГУСТ ВСПОМНИТ, ЧТО ОН ЛЕТНИЙ МЕСЯЦ
Украсть у москвичей лето, 

к счастью, не удалось завис-
шему над столичным регио-
ном циклону. Уже в четверг 
его потеснит скандинавский 
антициклон, благодаря кото-
рому в дневные часы воздух 
будет прогреваться до 22–25 
градусов.

Как сообщили «МК» в ме-
теоцентре «Фобос», в цен-
тре Русской равнины погода 
больше не будет напоминать 
сентябрьскую. Уже сегодня 
здесь возобладают лет-
ние погодные процессы, а 
последняя декада месяца 
вообще может оказаться 
аномально теплой. Пока же 
повышение градуса идет 
крайне медленно. Сегодня, 

19 августа, в столице синоп-
тики обещают +18...+20 гра-
дусов, а по области +16...+21. 
Ночью в Москве и Подмоско-
вье достаточно прохладно: 
+6...+8 градусов, а все по-
тому, что в отсутствие обла-
ков выхолаживание воздуха 
в ночное время происходит 
гораздо быстрее. В четверг 
днем метеорологи про-
гнозируют в Белокаменной 
+20...+22 градуса, а по об-
ласти +18...+23. Ночью тем-
пература в столичном ре-
гионе вернется к прежним 
отметкам: +6..+8. Пожалуй, 
действительно ощутимое 
потепление начнется лишь 
в пятницу. В Первопрестоль-
ной воздух может прогреться 

до +23 градусов, а в Подмо-
сковье — аж до +27. Вечера 
и ночи тоже станут теплее. В 
выходные по Москве и обла-
сти ночью — от +9...+13 граду-
сов, а днем — +23...+26.

Кстати, явление резкого 
похолодания, которое на-
блюдалось в начале этой 
недели, можно считать край-
не необычным для летнего 
периода. Подобные вторже-
ния циклона в метеорологии 
называются ультраполярны-
ми. Обычно они происходят 
только зимой. Но это, как ни 
крути, верный признак при-
ближающейся метеорологи-
ческой осени, когда средне-
суточная температура уже не 
превышает +15°. .

ФЕМИДА ПРОЯВИЛА ЖЕНСКУЮ 
СОЛИДАРНОСТЬ, РАССМАТРИВАЯ 

ИСК АЛЕКСАНДРА ГОРДОНА 
Выиграть судебную тяжбу 

c правозащитницей Аленой 
Поповой не удалось телеведу-
щему Александру Гордону.

Как стало известно «МК», 
18 августа Савеловский суд 
Москвы отклонил иск Гордо-
на к Алене Поповой о защите 
чести и достоинства. Напом-
ним, телеведущий требовал у 
правозащитницы возместить 
ему причиненный моральный 
ущерб в размере 855 тысяч 
руб. Поводом послужили 
съемки программы «Мужское 
и женское», которая вышла в 
эфир 1 апреля 2015 года. На 
них в качестве эксперта была 
приглашена правозащитни-
ца Алена Попова, а главной 
героиней программы стала 
жертва домашнего насилия 
— Наталья. Попова после съе-
мок написала гневный пост на 
своей странице в Фейсбуке. В 
частности, по словам право-
защитницы, Гордон «называл 
Наталью бабой, дурой, пере-
ворачивая все ее слова в то, 
что и мама у тебя дура, и сама 

ты дура». Кроме того, Попо-
ва написала, что Гордон ее 
тоже оскорбил, назвав недо-
женщиной. В итоге Алена по-
дала заявление в следствен-
ный департамент МВД РФ. На 
основании ее заявления была 
начата лингвистическая экс-
пертиза. Не остался в долгу и 
сам Александр Гордон.

— Экспертами были иссле-
дованы как выпуск програм-
мы «Мужское и женское» от 1 
апреля, так и посты моей под-
защитной в соцсетях, — рас-
сказала «МК» адвокат Оксана 
Михалкина, — в результате ни-
каких сведений, порочащих 
честь и достоинство Алексан-
дра Гордона, в них обнаруже-
но не было. Алена Попова да-
вала исключительно личную 
оценку ситуации, свидетелем 
которой она являлась. Кро-
ме того, рейтинги программы 
«Мужское и женское» после 
эфира 1 апреля стали расти 
— а значит, ущерба деловой 
репутации телеведущего так-
же нанесено не было.

БАНДУ ЛЖЕЭКСТРАСЕНСОВ 
ПРИГОВОРИЛИ  

К 170 ГОДАМ КОЛОНИИ
Четыре рабочих 

дня занял процесс 
оглашения Симо-
новским райсудом 
Москвы приговора 
группе лиц, про-
званных «бандой 
экстрасенсов». Их 
обвиняли в созда-
нии преступного 
сообщества и хи-
щении средств 
граждан путем 
продажи «исце-
ляющих» БАДов и оказания 
экстрасенсорных услуг. 

Оглашение приговора про-
ходило в самом большом зале 
апелляционного корпуса Мос-
горсуда, из-за того что Симо-
новский суд попросту не смог 
вместить такое количество 
обвиняемых, да еще вместе 
с адвокатами. Уголовное дело 
состоит примерно из 300 то-
мов, которые содержат более 
170 показаний свидетелей. 
Сам приговор занял около 
1000 страниц, во время его 
зачитывания многие участ-
ники банды даже умудрялись 
поспать.

На скамье подсудимых ока-
залась группа из 21 человека, 
все они операторы и менед-
жеры колл-центров. Ни один 
экстрасенс не был допрошен, 
все они продолжают работать, 
их рекламу по-прежнему кру-
тят  по ТВ. 

Главарем банды, по данным 
следствия, является Максим 
Негуляев. Он за четыре эпизо-
да мошенничества и органи-
зацию преступного сообще-
ства получил самый большой 
срок — 15 лет колонии строгого 
режима, плюс суд обязал его 
выплатить в пользу государ-
ства 1,5-миллионный штраф, 
оставив право потерпевшим — 
по делу проходит около 40 че-
ловек (кто-то, кстати, уже 
умер) — предъявить подсу-
димым гражданский иск.

Остальные организато-
ры и члены банды получили 
разные сроки и штрафы: от 
6 до 14 лет и от 400 тысяч до 

1,2 млн рублей соответствен-
но. В общей сложности сумма 
сроков составила 170 лет.

По данным следствия, пре-
ступная группа размещала 
рекламные ролики в СМИ, а 
затем позвонившим в психо-
логический центр «Мерлион» 
или «Линия жизни» нередко 
прямо по телефону ставили 
диагноз (например, порча) 
и предлагали за опреде-
ленную сумму от него изба-
виться. Также «экстрасенсы» 
продавали БАДы, «амулеты 
счастья» и даже «пластыри от 
рака». Ежемесячный оборот 
«целителей» достигал 150 млн 
рублей, а при обыске в доме 
у главаря банды были обна-
ружены золотые унитазы. Но 
ни один из подсудимых вины 
не признал. Как заявили «МК» 
некоторые их адвокаты, они 
«не доверяли следствию и 
надеялись на суд», но их на-
дежд, по всей видимости, он 
не оправдал.

После оглашения приговора 
Индира Багаева, получившая 
6,5 лет колонии, закричала: 
«По три года убийцам дают! 
Что это такое? Это шоу вооб-
ще!». Остальные подсудимые 
захлопали в ладоши. У кого-то 
из родственников пригово-
ренных началась истерика.

«Сегодня человеческая 
жизнь и человеческая глу-
пость по-разному оценивают-
ся», — отметила «МК» адвокат 
Татьяна Осокина, пояснив, что 
жизнь — значительно дешев-
ле. Защитники пообещали 
обжаловать приговор.

СОБАКА, ЗАПЕРТАЯ НА БАЛКОНЕ,  
СКОРЕЕ ЖИВА, ЧЕМ МЕРТВА?

Свет на местонахождение 
собаки породы акита-ину, 
которую несколько месяцев 
держали в заточении на бал-
коне, отчасти пролила хозяй-
ка пса. Не выдержав осады 
зоозащитников, женщина со-
общила полицейским, что пи-
томец теперь живет в Псков-
ской области у ее друзей. 

Как уже писал «МК», около 
недели назад на улице Пы-
рьева в Москве разразился 
скандал. По словам жильцов 
одного из домов, их соседка 
Надежда с апреля держала 
собаку породы акита-ину 
на балконе в любую погоду, 
причем пса якобы толком не 
кормили, не поили и даже не 
выводили погулять (все свои 
естественные надобности пи-
томец справлял на балконе, а 
моча стекала к нижним жиль-
цам). А 11 августа зоозащит-
ники попытались снять собаку 
с балкона с помощью подъ-
емника, но животного там 
уже не было. Пару дней спу-
стя женщина вышла из подъ-
езда с двумя чемоданами и 
уехала на машине. Активисты 
предположили, что дамочка 
убила собаку, а труп спрята-
ла в чемодан. Тем более что 
показать животное женщина 
категорически отказывалась, 

а побывавший дома у женщи-
ны участковый убедился, что 
собаки в квартире нет. 

Недавно зоозащитники 
пришли на прием к никулин-
скому межрайонному проку-
рору, пытаясь добиться прав-
ды. В минувший понедельник 
квартиру Надежды посетила 
оперативно-следственная 
группа. Но следов пребывания 
собаки обнаружено не было. 
Сама хозяйка акита-ину объ-
яснила возникший конфликт 
давней враждой с соседкой 
снизу, которая якобы в дека-
бре 2006 года хотела купить 
квартиру, в которую позже 
въехала Надежда с мужем. Не 
получив желаемое, женщина 
невзлюбила новых жильцов и 
стала писать на них жалобы 
во все инстанции. По словам 
Надежды, собаку она купила 
себе сама. Однако соседку 

расстраивали комплименты, 
которые делали прохожие жи-
вотному во время прогулки во 
дворе. Женщина также объ-
яснила, что перед уходом 
на работу оставляла окна и 
балкон открытыми, чтобы псу 
не было жарко, и он сам вы-
ходил туда погулять. Надежда 
призналась, что, как только ее 
начали одолевать защитники 
животных и журналисты, она 
вывезла собаку из Москвы.

— Собаку я подарила дру-
зьям. Я не собираюсь ничего 
доказывать. Это моя собака, я 
захотела ее подарить людям, 
которые уехали в Псковскую 
область. На днях мне при-
слали фотографию собаки 
— она прекрасно питается и 
прекрасно себя чувствует, — 
рассказала Надежда. — Есть 
понятие собственности. 

При этом хозяйка акита-
ину наотрез отказалась на-
зывать точное местонахож-
дение питомца. Несмотря на 
это, у правоохранителей на 
данный момент нет основа-
ний для привлечения жен-
щины к ответственности. 
Но они все 
же п р о -
должают 
поиски 
собаки.
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Надежда 
показывает 

фото 
собаки, 

присланное 
друзьями.
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На торгах, проведенных в 
Калифорнии аукционным 
домом Sotheby’s, с молот-
ка ушли 22 редкие маши-
ны. Всего в выставленной 
на продажу коллекции было 
25 автомобилей, три из них 
оказались невостребованны-
ми. Известно, что устроители 
торгов рассчитывали получить 
за все машины $65 млн. 
Самым дорогим лотом стала 
Ferrari 250 LM (на фото 1) 
1964 года выпуска (за нее за-

платили $17,6 млн). Немногим 
меньше — $13,75 млн — было 
уплачено за McLauren F1 LM 
1998 года (на фото 2): таких 
автомобилей в мире всего два 
экземпляра. А за $6,05 млн 
был продан Ferrari Enzo (на 
фото 3) — последняя, 400-я 
произведенная машина этой 
модели. Имя человека, соби-
равшего коллекцию в течение 
многих лет, не разглашается, 
как и данные новых владель-
цев машин.

Подготовил Ренат АБДУЛЛИНNON-STOP

ЦИФРА

40°

СВАДЬБА

СТАТИСТИКА

ДЕНЬГИ

ТЕРРОР

КАДР

была продана самая 
дорогая коллекция 

автомобилейЗа $67 млн

ВОЛОСОЖАР 
И ТРАНЬКОВ —  

ПАРА В КВАДРАТЕ 
Во вторник в одном из 
московских загсов офи-
циально заключили брак 
российские фигуристы 
Максим Траньков и Татья-
на Волосожар. Двукратные 
олимпийские чемпионы Сочи 
узаконили свои отношения в 
присутствии самых близких 
друзей-фигуристов: Аделины 
Сотниковой, Федора Кли-
мова и швейцарца Стефана 
Ламбьеля. Отметим, что 
невеста не стала менять 
свою фамилию, так что пару 
Траньков и Транькова мы на 
льду не увидим. Сразу после 
бракосочетания молодожены 
признались, что не планиру-
ют отправляться в свадебное 
путешествие, так как минув-

ший спортивный сезон они 
пропускали и имели возмож-
ность покататься по свету. 
Пара Траньков – Волосожар 
образовалась в сезоне-
2010/2011. Тогда Максим 
и Татьяна сумели победить 
на чемпионате России, а на 
мировом первенстве заняли 

второе место. После этого 
были победы на многочис-
ленных этапах Кубка мира, 
золотые награды чемпиона-
тов мира и Европы, а самым 
значимым достижением пары 
стали 2 золотые медали со-
чинской Олимпиады в 2014 
году.

ВОДКУ МОЖНО БУДЕТ 
КУПИТЬ В САНАТОРИИ 

ЛЕГАЛЬНО?
В Госдуму внесен законо-
проект, который разре-
шает продажу алкоголя 
в санаториях. Эта тема 
накануне обсуждалась на 
заседании Госсовета с уча-
стием президента Путина. 17 
августа в Крыму говорили о 
целесообразности отменить 
запрет на продажу алкоголя 
на территории санаториев, 
а 18 августа представитель 
Ставропольского края, депу-
тат Виктор Гончаров (КПРФ) 

уже внес законопроект на эту 
тему. Сейчас санатории и 
курорты считаются в России 
медицинскими учрежде-
ниями, и розничная  продажа 
алкоголя на их территории 
запрещена. Но, напоминает 
коммунист, эти учреждения 
не только лечат, но и оказы-
вают услуги по размещению, 
кормят и развлекают людей. 
Внесенный им законопроект 
предлагает разрешить роз-
ничную торговлю алкоголем 
в санаториях «при оказании 
услуг общественного пита-
ния» — это, по мнению г-на 
Гончарова, позволит при-
влечь средства для развития 
санаториев. Профильный 

Комитет по экономической 
политике рассмотрит инициа-
тиву не раньше осени. Кстати, 
глава Крыма Сергей Аксенов 
на заседании Госсовета 
предлагал еще разрешить 
в санаториях использо-
вать вино в лечебных целях 
(энотерапию). Комментируя 
Интерфаксу это предложе-
ние, глава думского Комитета 
по охране здоровья Сергей 
Калашников (ЛДПР) выразил 
сомнение в реализуемости 
этого предложения: лечебное 
влияние вина, по его словам, 
пока «не доказано», и сначала 
придется провести «клиниче-
ские испытания». Видимо, на 
людях.

ВЛАСТИ БАНГКОКА 
ОПУБЛИКОВАЛИ  

СНИМКИ 
ПРЕДПОЛАГАЕМОГО 

БОМБИСТА
Исполнителем теракта 
в Бангкоке, произведен-
ного 17 августа, считают 
таинственного человека 
с темным рюкзаком. Его 
удалось заснять камерам 
видеонаблюдения неза-
долго до трагедии. Премьер 
Таиланда Прают Чан-Оча 
заявил, что личность предпо-
лагаемого преступника уже 
установлена, а организато-
ром теракта назвал «анти-
правительственную группу» 
левого толка — движение 
«краснорубашечников». Не 
последней версией считает-
ся и деятельность местных 
мусульманских сепарати-
стов, выступающих за от-
деление от Таиланда южных 

провинций. «Все говорят о 
том, что взрыв был более 
«квалифицированный», чем 
те, которые были ранее, — 
рассказал «МК» проживаю-
щий в Таиланде журналист 
Михаил ВОЙТЕНКО. — Те-
ракты с большим количе-
ством жертв периодически 
происходят, но они ограни-
чены исключительно юж-
ными сепаратистскими 

провинциями, населенными 
в основном мусульманами. 
Местные мусульмане за эти 
южные провинции не за-
ходили, поэтому на них особо 
не указывают. Считается, 
что это «залетные» ребята, 
специалисты из Ирака, Ирана 
или Афганистана».

Первое поколение зара-
батывает, второе тратит, 
третье нищенствует — из-
вестный закон капитализ-
ма. Он актуален и сегодня, 
доказало исследование 
американской консалтинго-
вой компании Williams Group: 
«Около 90% внуков проса-
живают все состояние своих 
богатых родственников, если 
этого не сделали их родите-
ли», — говорят его авторы. 
После того как все семей-
ное состояние переходит в 
руки детей, бизнес теряет 
порядка 70% своих активов. 
Внуки же тратят оставшиеся 

деньги еще быстрее. Причем, 
как выяснили специалисты, 
сами родители не верят в 
то, что их дети справятся с 
доставшимся наследством, 
считают их ленивыми, не-
компетентными и при жизни 
даже не пытаются заводить 
с отпрысками разговоры о 
деньгах. Возможно, считают 
американцы, в этом и кроется 
причина краха семейного 
бизнеса. «Все дело в не-
достаточной мотивации, 
— считает психолог Денис 
ТОКАРЬ. — Если первому 
поколению, чтобы достичь 
достойного уровня жизни, 

надо работать не покладая 
рук, то второе получает все 
готовое. Ну а третье — тем 
более. У нас в стране пока нет 
истории крупных семейных 
бизнес-династий, но скорее 
всего ничего нового не будет. 
Наиболее преуспели в сохра-
нении семейных капиталов в 
Англии. Там дети даже самых 
богатых людей воспитывают-
ся в строгости и аскетизме 
в закрытых частных школах. 
Баловать своих отпрысков 
деньгами — моветон. Все 
дети миллиардеров, учась в 
колледже, подрабатывают 
официантами и т.п.».

Селфи, сделанное россиянином 
Геннадием Падалкой во время 
работ снаружи Международной 
космической станции (МКС), 
опубликовал в своем микробло-
ге Роскосмос.  Как отмечается в 
сообщении ведомства, это был 
уже десятый выход Падалки в от-
крытый космос. Помогал ему, на-
помним, другой российский член 
экипажа МКС, Михаил Корни-
енко; работы заняли более пяти 
часов. Выход в открытый космос 
был осуществлен еще 10 августа и 
транслировался в прямом эфире 
американским космическим ве-
домством NASA КАДР ДНЯ
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КАК РАСПРЕДЕЛЕН 
ОБЩЕМИРОВОЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДОЛГ?

По данным Visual Capitalist.
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США — $17,34 трлн

Япония — $11,93 трлн

Китай — $3,73 трлн

Германия — $2,87 трлн

Италия — $2,75 трлн

Франция — $2,59 трлн

Великобритания — $2,34 трлн

Другие страны — $16,13 трлн

ГОСДОЛГ США В 59 РАЗ БОЛЬШЕ РОССИЙСКОГО
Соединенные Штаты 
продолжают оставаться 
страной с самым большим 
государственным долгом 
в мире. Об этом, ссылаясь 
на данные Международного 
валютного фонда, сообщает 
экономический портал  Visual 
Capitalist. По имеющейся 
информации, сейчас сумма 
общемирового госдолга со-
ставляет $59,7 трлн, из них 
29,05% — $17,34 трлн — при-
ходятся на долю США. Го-
сударственный долг России 
в свою очередь, по данным 
портала, составляет всего 
0,49% от общемирового, то 
есть $292,5 млрд.

ДЕТИ В БОГАТЫХ СЕМЬЯХ БЫСТРО ТРАТЯТ СОСТОЯНИЕ
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ОБЩЕСТВО

Сейчас дольщики рискуют не вернуть свои 
заработанные средства, например, в случае 
финансовых проблем застройщика. Дело в том, 
что сейчас люди, участвующие в долевом строи-
тельстве, не застрахованы от остановки стройки 
или от банкротства строителя. Проще говоря, 

потенциальный жилец остается с застройщиком 
один на один. Причем за последние годы под-
рядчики научились применять «серые схемы» 
продажи жилья. В результате человек может 
вовсе остаться без квартиры и без вложенных 
денег. 

Изменить ситуацию должна реформа доле-
вого строительства. По итогам заседания Совета 
по жилищной политике и повышению доступности 
жилья первый вице-премьер Игорь Шувалов по-
ручил к 2020 году обновить систему долевого 
строительства. Речи о ликвидации действующей 
схемы нет. Застройщики по-прежнему смогут при-
влекать средства покупателей на ранних стадиях. 
Правда, теперь для этого их обяжут получать 
банковскую гарантию, которая в случае проблем 
покроет весь объем финансирования. 

Таким образом, нечестные девелоперы не 
смогут применять непрозрачные схемы, а граж-
данин будет уверен, что обязательно отпразднует 
новоселье. 

Неудивительно, что правительственные планы 
не особенно обрадовали нечистоплотных на руку 
игроков рынка. Буквально в считанные минуты 
стали слышны разговоры о повышении цены на 
жилье на 25—40%. Однако, как уверяют в кабмине 

и подтверждают независимые эксперты, подоб-
ные слухи носят лишь спекулятивный характер. 
Стоимость недвижимости по-прежнему будет 
определять рынок, что в итоге может привести 
не то что к подорожанию жилья, а наоборот — к 
удешевлению. Кроме того, поползти ценам вверх 
не позволят антимонопольные органы, которые 
также будут следить за ценообразованием в от-
расли, а также новый АИЖК, уже опустивший свои 
ставки чуть ли не до 10%.

Более того, как показывает практика, банки 
уже сейчас знают, как эффективно работать с 
застройщиками. Так, например, Сбербанк и ВТБ 
уже давно выступают гарантом в договорах между 
девелоперами и дольщиками, обеспечивая по-
следних «зоной безопасности». 

Проработкой озвученных инициатив займется 
созданная при Министерстве строительства и ЖКХ 
Рабочая группа под руководством заместителя ми-
нистра Натальи Антипиной. Выйти с определенным 
результатом планируется уже в осеннюю сессию, 
чтобы до конца этого года внести изменения в 
законодательство. 

Как отмечают эксперты, таким образом через 
пять ближайших лет в стране не будет обманутых 
дольщиков.

«У нас в стране гораздо меньше «диких» 
рынков, где покупателя можно было бы банально 
обмануть. Пародоксально, но именно такой до сих 
пор является индустрия недвижимости, в которой 
вращаются огромные деньги. И это, как правило, 
последние деньги обычных россиян-покупателей 
жилья, то есть результат многолетних накоплений 
и дополнительного кредитования. И этими день-
гами покупатели всегда рискуют, вкладываясь в 
качестве дольщиков в строительные проекты. 
Между тем риски можно минимизировать. Их 
можно избежать, введя в сделки на рынке не-
движимости банки, которые смогут проконтро-
лировать договорные условия операций и их 
полноценное исполнение. При этом государство 
не должно ни на что тратиться — действуют чи-
сто рыночные механизмы. Так что предложение 
Шувалова — логичная и эффективная модель 
того, как сделать рынок недвижимости в Рос-
сии прозрачным и безопасным. Да, для честных 
строителей — это интересное предложение — они 
избавятся от серых схем и мощенников, которые 
оттягивают часть рынка», — полагает юрист, экс-
перт Российского агентства правовой и судебной 
информации Александр Чистозвонов. 

Даниил ИЛЬИН. 

Обманутые дольщики — давно притча 
во языцех. То и дело всплывают пе-
чальные истории граждан, которые так 
и не дождались новоселья. При этом 
привлечь недобросовестных застрой-
щиков к ответу практически невоз-
можно. Те научились искусно обходить 
несовершенное законодательство и 
применять такие финансовые схемы, 
что комар носа не подточит. Однако 
терпеть это больше в правительстве 
не намерены. Об этом говорили вчера 
в Казани на совещании по вопросам 
развития жилищного строительства.
Первый вице-премьер Игорь Шувалов 
поставил задачу к 2020 году перейти на 
новую систему приобретения готового 
жилья. Для этого будет изменена схема 
финансирования застройщика. Плани-
руется, что теперь посредником при за-
ключении договора с дольщиком будет 
выступать банк. Кредитная организация 
проследит за работой девелопера и 
правами покупателей.

Готовится законопроект, который избавит рынок от недобросовестных застройщиков
ДОЛЬЩИКИ ПОЛУЧИЛИ В ПОМОЩЬ ЦЕЛОГО ВИЦЕ-ПРЕМЬЕРА

Сейчас оплата большинства услуг 
ЖКХ осуществляется по общей 
квитанции, в которой есть раз-
бивка по отдельным позициям: 

за тепло, воду, капремонт, антенну и так далее. 
При этом между конечным потребителем и по-
ставщиком стоит посредник — управляющая 
компания, иногда «забывающая» перечислять 
деньги по назначению. По данным Росстата, в 
России задолженность за услуги ЖКХ на начало 
лета 2015 года превысила триллион рублей. За 
год эта сумма выросла на 15%. Основные дол-
ги приходятся за теплоснабжение — порядка 
70%. Один из самых распространенных при-
меров мошеннических схем — это банкротство 
управляющей компании вместе с деньгами 
жильцов. Это в свою очередь порождает долги 
генерирующих компаний перед поставщиками 
за газ или мазут.

Бороться с этой проблемой власти пыта-
лись по-разному, но, как правило, безуспешно. 
В Анапе придумали интересную схему, по ко-
торой жители оплачивают квитанцию, а деньги 
автоматически отправляются по месту назна-
чения — поставщикам услуг. Управляющие 
компании физически не могут распоряжаться 
своими средствами на содержание дома до 
тех пор, пока не будут перечислены деньги 
ресурсоснабжающим организациям.

По сути дела, законопроект Минстроя ис-
ключает посредников из цепочки коммунальных 
платежей. Добросовестным УК, как ни странно, 
это выгодно, поскольку собираемость не может 
быть стопроцентной, а по существующей си-
стеме управляющая организация обязана сама 
компенсировать поставщику ресурсов долги 
недисциплинированных жителей. Поэтому 
компании вынуждены закрывать дыры за счет 
денег, поступающих, например, на содержание 
дома. Значит, качество обслуживания падает. 
После принятия документа такая ситуация будет 
исключена, так как ресурсники должны будут 
сами разбираться с должниками. 

«Я пробивала эту схему почти десять лет, 
— говорит председатель Комитета по жи-
лищной политике и жилищно-коммунальному 
хозяйству Госдумы Галина Хованская. — Но 
раньше в правительстве понимания по это-
му вопросу не было. Сейчас глава Минстроя 
Михаил Мень поддержал наше предложение. 
Если общее собрание собственников жилья 
примет решение о переходе на новую систему, 
то прямой договор будет заключаться между 
ресурсоснабжающей организацией и лицом, 
действующим как законный представитель 

потребителей. Никто же не удивляется, почему 
мы платим за электричество или телефон по 
отдельной квитанции. Так будет и с другими 
услугами. Уверена, это сразу повысит не только 
платежную дисциплину, но и качество услуг, 
активизирует работу с должниками. Впрочем, 
если собственников жилья устраивает работа 
управляющей компании, то в принципе можно 
оставить все как есть сейчас».

Как ожидается, в Госдуму этот законопро-
ект поступит в начале осени и до конца года, 
скорее всего, будет принят.

Леонид БЕРРЕС.

УПРАВЛЯЮЩИЕ 
КОМПАНИИ 

ОСТАВЯТ БЕЗ ДЕНЕГ
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Продолжается плавное падение кур-
са рубля. За доллар требуют почти 66 
рублей, за евро — около 73 рублей. 
Паники среди населения вроде нет. Но 
масла в огонь подлил помощник прези-
дента Андрей Белоусов, заявивший, что 
резервов для поддержки национальной 
валюты у ЦБ не хватает. Но, по его же 
словам, мегарегулятор не стоит на ме-
сте. В ближайшие годы ключевая ставка 
приблизится к 4%. 

Надо сказать, что бывший министр эконо-
мического развития, а ныне помощник россий-
ского президента Андрей Белоусов выступал не 
перед экономическим блоком правительства, а 
на форуме «Территория смыслов» на Клязьме, 
который объединяет молодых преподавателей 
журналистики и молодых журналистов. То есть 
он хотел донести свою мысль в массы, а не пред-
ложить ее для обсуждения профессионалов от 
экономики. Только настоящие экономисты поняли 
бы Белоусова с первого слова, а «клязьминские 
эксперты» расшифровали по-своему. Тем более 
что полного текста речи так нигде и не появилось. 
И все СМИ комментируют отдельные фразы Бе-
лоусова, как правило, вырванные из контекста. 
И это всех запутало. 

Ну не может ЦБ поддерживать рубль за счет 
золотовалютных запасов. Объем ЗВР без учета 
золота, которое сейчас дешевеет и явно нелик-
видно, составляет чуть более $300 млрд. Более 
$120 млрд «приходится на запасы правитель-
ства — Резервный фонд и Фонд национального 
благосостояния, которые хранятся в валютной 
форме». То есть их тратить на рубль тоже не стоит. 
Остаются всего $180 млрд. По словам Белоусова, 
этих денег хватит на девять месяцев товарного 
импорта, что считается минимальной планкой.

Что-то Белоусов путает либо преувеличивает 
размер проблемы. По нормам МВФ, чтобы госу-
дарство не объявляло дефолт, ему необходимо 
обладать валютными резервами на три месяца 
товарного импорта. Если у России есть $180 млрд, 
то есть и время до следующего июля.

Более того, существуют и положительные 
факторы. По итогам года, как прогнозирует Ми-
нэкономразвития, инфляция в нашей стране 
составит 11%. Как полагает глава ведомства 
Алексей Улюкаев, в 2016 году она замедлится до 
7%, в 2017 году — до 6,3%, в 2018 году — до 5,1%. 
В таком случае ключевая ставка будет сближаться 
с уровнем инфляции, «то есть на горизонте не-
скольких лет она должна выйти на уровень 4–5%», 
— отмечает Белоусов. Другими словами, деньги 
будут поступать в реальный сектор в качестве от-
носительно дешевых кредитов. Максимум через 
5 лет ЦБ, по мнению помощника российского 
президента, сможет снизить ключевую ставку с 
нынешних 11% до 4%.

Тем не менее главное слово остается за 
нефтью. От нее и зависит будущее рубля. Если 
Иран вернется на западный рынок, котировки 
снизятся и рубль провалится. Если ОПЕК найдет 
компромисс, чтобы цены не пострадали, рубль 
останется на плаву. Угнетает то, что от России, 
как всегда, ничего не зависит.

Николай МАКЕЕВ.

ОТКАЖЕТСЯ ЛИ ЦБ 
ОТ ПОДДЕРЖКИ 
РУБЛЯ
Что сказал помощник 
президента Андрей Белоусов?

Концерт был прерван на час, а по-
том продолжился. Но позже было 
возбуждено уголовное дело по об-
винению Миронова (его опознали 

по видеозаписям камер наблюдения) в причи-
нении вреда здоровью одного из охранников. 
Остальные участники инцидента так и остались 
в обвинении под формулировкой «неопознанные 
лица». По версии следствия, именно Миронов 
распылил «перцовку» прямо охраннику в глаза, 
что было квалифицировано как побои. Кроме 
этого его обвиняли в хулиганстве по мотивам 
политической ненависти.

Сам Миронов в суде свою вину отрицал, 
утверждая, что распылил «перцовку» в воздух, 
не прицеливаясь в кого бы то ни было. Таким об-
разом он, как следовало из его слов, протестовал 
против позиции Макаревича, который, по его 
мнению, поддержал киевские власти, выступив 
с концертом перед украинскими силовиками, 
участвующими в АТО на Донбассе.

— Любое действие и явление необходимо 
рассматривать в контексте реалий, а реалии 
таковы, что по факту сейчас идет война... Ставки 
очень высоки, и если в этих условиях не противо-
действовать агентам врага, которым, безусловно, 
является Макаревич, то «Грады» начнут стрелять 
не только в далеком Луганске, а и на Ставрополье 
и в Сыктывкаре, — заявил Миронов судье в своем 
последнем слове.

Что касается причинения вреда здоро-
вью охранника, Миронов наотрез отрицал тот 
факт, что он умышленно направил струю газа 
ему в лицо, а также уверял, что никакого се-
рьезного вреда он ему не причинил. «Охранник 
лишь промыл глаза альбуцидом», — заявлял 
Миронов в своем последнем слове и просил 
его оправдать.

Но судья, оглашая приговор, в первых же 
строках по этому поводу отметил:

— Миронов совершил хулиганство и насиль-
ственные действия по отношению к лицу, обеспе-
чивающему охрану общественного порядка...

При этом, как следовало из текста пригово-
ра, Макаревич, давая свои показания в суде, рас-
сказывал, что не видел, чтобы Миронов распылял 
газ в лицо охранника. Не видел этого и коллега 
потерпевшего, тоже допрошенный в суде.

Однако суд сослался на показания, данные 
свидетелями на предварительном следствии, из 
которых следовало, что Миронов распылил газ в 
сторону музыкантов, а потом в охранника, из-за 
чего тому пришлось обращаться за медицинской 
помощью.

Также в тексте приговора прозвучало, что 

политолог, допрошенный в суде в качестве экс-
перта, пришел к выводу, что Миронов и его то-
варищи своей акцией хотели дискредитировать 
артиста в глазах общественности. Другой экс-
перт признал, что в листовках, разбросанных в 
концертном зале, содержатся экстремистские 
призывы.

Химическая же экспертиза показала, что в 
распыленном баллоне содержалось вещество, не 
являющееся отравляющим или наркотическим, а 
лишь раздражающим слизистую оболочку.

В итоге суд пришел к выводу, что Миронов 
совершил хулиганство с использованием газово-
го баллончика «в качестве оружия при оказании 
сопротивления лицу, пресекающему нарушение 
общественного порядка», то есть охраннику. А 
также признал его виновным в «грубом наруше-
нии общественного порядка, выражающемся в 
неуважении к обществу».

А вот с обвинением Миронова в хулиганстве, 
совершенном по мотивам политической вражды, 
суд не согласился, посчитав, что достаточных до-
казательств этому следствие не предоставило. 
Также с него было снято обвинение в том, что 
вмененные ему преступления он совершил по 
сговору с другими участниками.

Назначая наказание подсудимому, суд учел 
его положительные характеристики, в том числе 
с места работы — Миронов до задержания ра-
ботал электромонтером. Также было учтено то, 
что у него на иждивении находится малолетний 
ребенок. Отягчающим обстоятельством суд при-
знал «признаки рецидива» в действиях Миро-
нова — тот факт, что ранее он уже был судим за 
причинение телесных повреждений.

Также суд посчитал, что, учитывая окружение 
Миронова и опасность содеянного им, к нему 
нельзя применить наказание, не связанное с 
лишением свободы, в том числе условное.

— Вопросы имеются? — огласив приговор, 
спросил Миронова судья.

— Только один. Где справедливость? — от-
ветил ему осужденный.

Лина ПАНЧЕНКО.

«КОЩУННИКУ»
  ВЛЕПИЛИ 
«ТРЕШЕЧКУ»
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С утра пораньше Дмитрий 
Медведев, который с понедель-
ника также находится в Крыму, 
опубликовал селфи в спортивном 

зале. Премьер занимался на тренажере, рядом 
лежали «блины» от штанг. «Ну вот, тоже гото-
вится к погружению!» — решили журналисты, 
но общее впечатление оказалось обманчивым. 
Компанию Владимиру Путину в итоге составил 
телеоператор, а ДАМ вместе с членами РГО 
наблюдал за ними с катера. Как заверили «МК» 
специалисты, никаких специальных тренировок 
для использования батискафа не требуется. При 
погружении давление в кабине практически не 
меняется, поэтому особых медицинских проти-
вопоказаний нет. Ну разве что клаустрофобия и 
другие специфические расстройства, которыми 
президент и его спутник, по всей видимости, 
не страдают. Кроме того, для ВВП это уже не 
первая подобная экспедиция. В 2009-м он по-
гружался на дно озера Байкал, в 2011-м достал 
из Таманского залива античные амфоры, а в 
2013-м исследовал останки фрегата «Олег» в 
Балтийском море. Нынешняя находка должна 
была представлять особый интерес для ВВП, 
образно сравнившего свое президентство с 
трудом раба на галерах. 

Цель находилась у входа в Балаклавскую 
бухту, где весной этого года дайверы обнару-
жили следы древнего кораблекрушения. За-
тонувшая галера лежала на глубине 84 метра, 
практически полностью погруженная в ил. На 
ней оказались исторические предметы, атрибу-
тированные подводными археологами прибли-
зительно X–XI вв. Опасаясь мародеров, дайверы 
хотели сразу же поднять артефакты, включая 
сам корабль, на сушу (для этого планирова-
лось привлечь подводные суда Минобороны и 
робот «Пантера+»), но Русское географическое 
общество (РГО) решило придать экспедиции 
государственный масштаб. Византийская га-
лера вполне тянула на то, чтобы стать находкой 
года и достойным подарком к 170-летию самого 
общества. По мнению специалистов, древний 
корабль такой уникальной сохранности в других 
морях в обозримом будущем вряд ли удастся 

найти. Дело в том, что Черное море обладает 
минимальной соленостью, поэтому в нем не 
водится червь-древоточец, уничтоживший не-
мало археологических сокровищ в Красном и 
Средиземном морях. 

Владимир Путин вынырнул из пучины 
через 40 минут после погружения с пустыми 
руками, но полный впечатлений. «Не страшно, 
но интересно», — прокомментировал он. Пре-
зидент подтвердил, что видел на дне большую 
галеру, покрытую 40-сантиметровым слоем 
ила. В отдельных местах корабля до сих пор 
просматривается обшивка. А вокруг — мно-
жество различных предметов. «Огромное ко-
личество амфор, они там просто раскиданы», 
— добавил ВВП, которому ранее уже приходи-
лось иметь дело с подобными артефактами. На 
сей раз, оговорился Путин, всеми находками 
должны заняться профессионалы. «Все-таки 
80 метров — большая глубина. Чтобы с нее 
подняться, водолазу требуется не менее 50 
минут. Можно было бы, наверное, это сделать, 
но пусть уж лучше специалисты», — рассудил он.  
— Что именно вы хотели найти на дне? 

— настаивали журналисты.
Оказалось, что свидетельства становления 

русской государственности. Галера датируется 
X–XI веком — это как раз время правления князя 
Владимира, 1000-летие со дня смерти которого 
недавно с помпой отмечали в Кремле, время 
установления прочных связей с Византией и 
распространения православия на Руси. «Это 
интересно не только для профессионалов, но 
и для широкой публики», — сказал ВВП. И по-
хвалил Русское географическое общество: при-
ятно, что такая удача улыбнулась отечественным 
дайверам, а не иностранцам. 

Поскольку Путин давно не вступал в диалог 
с прессой, журналисты жаждали общения не 
только на исторические темы — тем более что 
рубль, в отличие от византийской галеры, еще 
не достиг дна и продолжает пугать россиян сво-
им стремительным падением. Пока президент 
плавал на батискафе, национальная валюта по 
отношению к доллару опустилась до 65,7 рубля, 
и признаков ее стабилизации пока не наблюда-
ется. «В Крыму мы этой темой не занимаемся», 
— отрезал ВВП. Но поспешил успокоить: во-
просам экономики всегда уделяется первосте-
пенное значение, правительство в ежедневном 
режиме отслеживает ситуацию с рублем. «Мы 
только что обсуждали это с Дмитрием Анато-
льевичем Медведевым», — махнул он головой в 
сторону катера, за темными стеклами которого 
скрывался не только глава кабмина, но также 
Сергей Шойгу, Сергей Собянин, Сергей Иванов 
и Валентина Матвиенко. (Позже стало известно, 
что все они приняли самое непосредствен-
ное участие в экспедиции. Премьер пожелал 
Путину успешного возвращения. А Валентина 
Матвиенко, наблюдая за картинкой с дна мор-
ского, пыталась угадать, что именно перевозил 
корабль — зерно, оливковое масло или вино.)  
Также Владимира Путина спросили о судьбе 
Владимира Якунина, который решил оставить 
пост главного железнодорожника ради кресла 
сенатора от Калининградской области. «Это 
его выбор, — прокомментировал ВВП. — Каж-
дый человек смотрит на свое будущее так, 
как считает нужным. Но мы с ним об этом еще 
поговорим». 

Елена ЕГОРОВА, Крым.

c 1-й стр.

Владимир Путин после 
погружения.

ГАЛЕРА ДОЖДАЛАСЬ ПУТИНА

Как оказалось, Медведев 
просто качался, а не готовился 

к погружению.
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жилищный комплекс в 2 км от МКАД
✔ 7 минут до ст.м.  «Котельники».
       9 минут до ст.м.  «Жулебино».
    15  минут до ст.м. «Кузьминки»,  
  «Люблино».
        Рядом лес, озеро, река Москва.
        ТЦ «МЕГА», «Икея», «Ашан»

✔ Монолит, 17 секций сданы,
 идет  заселение. 
 Продолжается
 строительство 4-й очереди.
 Паркинг под домом 3 уровня,
 боксы для а/м.

✔ 1-2-3-комнатные,
 пентхаусы с зимними садами,
 террасы.Квартиры

от 61 000 руб. за кв.м
Генподрядчик — застройщик ООО ХСТФ

СЕГО ДНЯ
“Московский коМсоМолец”   19 августа 2015 года  стр. 

СВОБОДНАЯ ТЕМА 3
Игорь НИКОЛАЕВ, доктор экономических наук, 
профессор Высшей школы экономики

ОГРАНИЧЕНИЯ ВРЕДНЫ
Борьба с личными подсобными хозяйствами способна только 
ухудшить ситуацию с продовольствием

Как-то так получилось, что вопросы продо-
вольствия вышли в последнее время по актуаль-
ности на одно из первых мест. Нет-нет, голод 
нам не угрожает. Но происходят такие вещи, 
принимаются или готовятся к принятию такие 
решения, выходит такая статистика, что продо-
вольственная тема превалирует.

Одна из последних соответствующих но-
востей вряд ли оставит многих равнодушными: 
по итогам правительственного селекторного 
совещания о ходе сельскохозяйственных убо-
рочных работ в 2015 году от 3 августа было дано 
поручение Минсельхозу России совместно с 
другими органами «проработать вопрос о внесе-
нии изменений в законодательство Российской 
Федерации в части регулирования отношений 
по ведению личного подсобного хозяйства, в 
том числе установления ограничений поголовья 
сельскохозяйственных животных и птицы при 
ведении такого хозяйства».

Чтобы понять, что такое сегодня личное под-
собное хозяйство (ЛПХ) в том же российском 
животноводстве, приведу следующие цифры 
официальной статистики от Росстата: на конец 
июня 2015 года в структуре поголовья скота на 
хозяйства населения приходилось 45,8% поголо-
вья крупного рогатого скота, 19% свиней, 45,8% 
овец и коз. Таким образом, очевидно, что личные 
подсобные хозяйства населения имеют важное 
значение в сельхозпроизводстве России.

Как вы думаете, к чему могут привести огра-
ничения по поголовью сельскохозяйственных 
животных и птицы в ЛПХ? Конечно, к снижению 
этого самого поголовья скота и птицы. Это что, 
актуальная задача сегодня?

Да, производство продукции сельского хо-
зяйства в стране пока растет. В июне 2015 года 
прирост производства такой продукции составил 
1,6% по сравнению с июнем 2014 года. Но это, 
замечу, самый низкий месячный показатель в 
текущем году, то есть и в сельском хозяйстве си-
туация ухудшается. И вообще только в сельском 
хозяйстве мы еще и наблюдаем хоть какой-то 
рост, практически все другие отрасли экономики 
падают. Недаром снижение ВВП во втором квар-
тале 2015 года по сравнению с соответствующим 
периодом 2014 года составило 4,6%. Похоже, что 
мы решили ликвидировать единственную от-
расль, где еще теплится экономический рост.

Теперь об аргументах, которые приводятся 
в качестве доказательства того, что ограничи-
тельные меры по личным подсобным хозяйствам 
сегодня оправданны и своевременны. Вот гово-
рят, что в некоторых ЛПХ уже сотни голов скота, 
а налогов они, как крестьянские фермерские 
хозяйства, не платят. Плюс неудобства для со-
седей, антисанитария и т.п.

Ну, во-первых, вы много видели таких хо-
зяйств? Нет, правда? Да, где-то такое и есть. 
Но это скорее исключение, чем правило. Во-
вторых, крестьянские фермерские хозяйства 
имеют определенные налоговые льготы, могут 
рассчитывать на льготные сельхозкредиты и т.п. 
Поэтому говорить о том, что в ЛПХ гораздо вы-
годнее вести сельхозпроизводство, по меньшей 
мере неверно.

Об антисанитарии в ЛПХ. Если даже и так, то 
у властей уже сегодня есть достаточно возможно-
стей по меньшей мере штрафовать за нарушение 
природоохранного законодательства.

И вообще, является ли это основанием для 
введения ограничений по численности сель-
скохозяйственных животных и птицы в ЛПХ? На 
мой взгляд, категорически нет, и вот почему. 
Я напомню один весьма примечательный факт 
из нашего экономического прошлого: Указ Пре-
зидента России «О свободе торговли» от 2 января 
1992 года. Тогда этот очень значимый законода-
тельный акт явился одной из важнейших мер по 
предотвращению реального голода в стране. 
Помните 1990–1991 годы? Конечно, голода не 
было, но пустые прилавки продовольственных 
магазинов стали реальностью уже не только 
для всей страны, но даже и для Москвы. И вот 
появляется Указ «О свободе торговли», согласно 
которому каждый (с определенными ограни-
чениями) мог торговать чем угодно и где угод-
но. И началось. Помните эти вереницы людей, 
преимущественно пенсионного возраста, возле 
станций метро, которые что только там не про-
давали? Кто с антресолей распродавал излишки, 
кто просто перепродавал…

Кстати, власти, которым денежки тогда были 
ой как нужны, потому что в резервах практически 
ничего не осталось, «почему-то» не озаботились, 
что торговавшие у метро бабульки не запла-
тят какой-то там налог. Власти тогда понимали, 
что надо решать другие, гораздо более важные 
задачи. А вот сегодня власти озаботились, что 
владельцы ЛПХ не платят налоги.

Была антисанитария в местах продаж? Да, 
была. Вот такие вот были издержки от принятого 
тогда решения, которое, повторю, сыграло свою 
роль в том, что кажущийся реальным голод в 

стране так и не наступил. 
Мне скажут: ну сейчас-то ничего подоб-

ного нет, все прилавки завалены. Вы уверены, 
что ничего подобного не наблюдается? Я вот 
совсем нет.

Во-первых, ассортимент продукции уже 
оскудел. Антисанкции, знаете ли, бесследно 
не проходят.

Во-вторых, люди уже реально стали эко-
номить на еде: в июне 2015 года, как свидетель-
ствуют данные Росстата, оборот розничной тор-
говли пищевыми продуктами снизился на 9,1% 
по сравнению с июнем 2014 года. Казалось бы, 
такое невозможно, ведь «кушать хочется всегда». 
Но статистика неопровержимо свидетельствует: 
возможно, еще как возможно! Если денег не хва-
тает, и на еде приходится экономить.

Замечу, что такого падения продаж продо-
вольствия не наблюдалось в стране с конца 1990-х 
годов прошлого века. Помните, какое тогда было 
время после дефолта августа 1998 года?

Вот еще дополнительная красноречивая 
статистика от Росстата на ту же тему: мяса в 
июне 2015 года было продано на 3,8% меньше 
по сравнению с маем 2015 года, рыбы и море-
продуктов — на 6,4%, молочных продуктов — на 
3,8%, яиц птицы — на 7,2%, кондитерских из-
делий — на 8,6%, муки — на 5,4%, крупы — на 
3,9% меньше и т.д.

Интересно, те, кто готовит и принимает ре-
шения, касающиеся продовольственного обеспе-
чения населения страны, в курсе всех этих цифр 
или нет? У меня такое впечатление, что нет.

И еще один исторический экскурс, без кото-
рого никак нельзя обойтись при оценке подобных 
инициатив властей. Да-да, я о том, о чем пре-
красно помнят люди старшего поколения, — об 
отношении к личным подсобным хозяйствам в 
хрущевские времена. В марте 1956 года было 
принято постановление ЦК КПСС и Совета Ми-
нистров СССР «Об уставе сельскохозяйственной 
артели и дальнейшем развитии инициативы кол-
хозников в организации колхозного производства 
и управлении делами артели». Я нашел этот до-
кумент и хочу привести одну из ключевых цитат: 
«Личное подсобное хозяйство колхозного двора 
должно носить подсобный характер, что необ-
ходимо, пока общественное хозяйство колхоза 
недостаточно развито». В этих целях, в частности, 
и предусматривалось, что в уставе сельскохозяй-
ственной артели должны были устанавливаться 
ограничения количества скота, находящегося в 
личном пользовании.

Я рискну напомнить еще об одном докумен-
те — указе Председателя Верховного Совета 
СССР от 27 августа 1956 года «О денежном налоге 
с граждан, имеющих скот в городах». Надеюсь, 
это не станет своеобразной подсказкой для чи-
новников по поводу того, какие бы еще ограни-
чения ввести. Налог тот взимался по следующим 
ставкам: за корову — 500 рублей (в год), свинью 
старше двух месяцев — 150 рублей, овцу или 
козу старше года — 40 рублей и т.п. За каждую 
голову скота, имеющегося в хозяйстве сверх 
одной коровы, или одной свиньи, или двух овец 
(коз), налог взимался в двойном размере. 

Еще вчера, читая подобные документы, 
только и оставалось воскликнуть: ну ва-аще! 
Сегодня же на фоне того, что происходит, уже 
как-то не до сочувственной иронии, потому что 
понимаешь: издержки подобного нормотворче-
ства в нынешней российской экономике могут 
быть очень тяжелыми. 

Может быть, инициаторы ограничений в ЛПХ 
смотрят на эту проблему (если вообще видят 
здесь какую-либо проблему) с точки зрения обе-
спеченности запасами продовольствия? Может, 
так и есть. С запасами, кстати, у нас сейчас все 
неплохо. Обеспеченность запасами (в днях тор-
говли) составила на 1 июня 2015 года: по мясу — 
8 дней, молочным продуктам — 10 дней, сахару — 
13 дней, кондитерским изделиям — 22 дня, рыбе 
и морепродуктам — 22 дня, крупе — 20 дней и т.д. 
Но что толку от запасов, если покупательная 
способность населения снижается? А вот чтобы 
она не снижалась, надо увеличивать предложение 
продовольствия. Это бы сдерживало рост цен на 
продукты питания, и люди не начали бы столь 
сильно экономить на еде.

Как-то все совпало: уничтожение антисанк-
ционных продуктов, а теперь вот подготовка 
предложений по ограничению поголовья сель-
скохозяйственных животных и птицы. И нет ни-
каких гарантий, что эта своеобразная борьба с 
продовольствием тем и ограничится. 

Не то делаете, не то! Нельзя уничтожать 
продовольствие, нельзя бороться с личными 
подсобными хозяйствами. Это не просто не-
правильные решения, это вредные (хотя и не 
люблю это слово) решения! То есть это решения, 
способные только ухудшить ситуацию.

P.S. Надеюсь, что предложения по огра-
ничениям поголовья скота и птицы в ЛПХ так и 
останутся предложениями.

c 1-й стр.
Аргументировалась такая точка 
зрения примерно так: на одном 
голом «революционном энтузи-
азме» далеко не уедешь. Чем 

дальше, тем больше в киевских верхах будут осо-
знавать: закачивать в их страну «за просто так» 
миллиарды долларов и евро не собираются ни 
Америка, ни Европейский союз. Это означает, что 
коллапс украинской экономики будет только на-
растать. А это в свою очередь даст Киеву мощный 
стимул договориться по-доброму и с мятежным 
Донбассом, и с Россией. 

Имеет ли подобная логика право на жизнь? 
Очень может быть, что имеет. Но вот какое об-
стоятельство пока перечеркивает все расчеты 
московских стратегов. В киевских коридорах 
власти считают, что время работает на них, а не 
на Москву. 

Без массированной поддержки со стороны 
России повстанческие республики Донбасса не 
способны продолжить свое существование. Это 
раз. В условиях нарастания экономических про-
блем в самой России «груз» поддержки ополченцев 
с каждым месяцем становится для официальной 
Москвы все более тяжелым. Это два. Украине надо 
только дотерпеть до момента, когда этот «груз» 
станет для РФ непосильным, и тогда Киев без 
особых усилий со своей стороны получит все, что 
он хочет. Это третий и заключительный логический 
посыл, который лежит в основе политической 
стратегии Киева. 

Вот почему Украина «не торопится» выполнять 
Минские соглашения. Украина и не думает их вы-
полнять. Она намерена лишь имитировать их вы-
полнение — но так, чтобы вину за «надругательство 
над минским мирным процессом» всегда можно 
было возложить на Россию или ополченцев. 

Возможность полного или частичного снятия 
западных санкций с Москвы — это самый «страш-
ный сон» Киева. Украина сделает все, чтобы этого 
не произошло. А «все» в данном случае заключа-
ется в том, чтобы Минские соглашения постоянно 
находились под угрозой срыва.

 А остальное, по мнению киевских стратегов, 
за них сделает экономическая конъюнктура в мире 
и в самой России. Каждое падение цен на нефть, 
каждое «похудение» рубля наполняют сердца укра-
инских политиков радостью и уверенностью: мы 

на правильном пути! Так держать! Еще чуть-чуть, 
и враг в лице Кремля будет сломлен! 

Можно ли подвести промежуточные итоги 
такой игры в «геополитические гляделки»? Можно 
ли уже понять, чья логика выигрывает? По моим 
ощущениям, пока все выглядят примерно так. 
Премьер-министр Украины Арсений Яценюк — это 
уже ходячий «политический труп». Глава прави-
тельства растерял большую часть своего полити-
ческого авторитета. И его замена — лишь вопрос 
времени. Позиции президента Порошенко еще 
вполне крепки. Хотя о его потенциальных преем-
никах тоже говорят — называют, например, мэра 
Львова Андрея Садового.

Но если процесс эрозии авторитета киевского 
руководства, как на то и надеялись в Москве, уже 
пошел и идет довольно неплохими темпами, то 
другой российский расчет пока не оправдывается. 
Общественный запрос на улучшение отношений 
с Россией и на замирение с Донбассом до сих 
пор так и не материализовался. В глазах очень 
серьезной части украинского населения офици-
альная Москва остается врагом, с которым нельзя 
договариваться и которому нельзя делать уступки. 
А если так, то какая для России разница, какой 
именно персонаж рулит в Киеве? 

Итак, Украина на данный момент совсем не 
настроена «отводить взгляд» в ходе игры в гля-
делки с Россией. Но Москва признавать свое по-
ражение тоже не настроена. Владимир Путин, по 
моему мнению, если потребуется, готов «играть 
вдолгую». Тем более что, по нынешним раскладам, 
такая «игра вдолгую» не угрожает политической 
стабильности в стране. Население Украины консо-
лидировалось перед лицом «российской угрозы». 
Аналогичным образом население России — за 
исключением отдельных и не влияющих на общую 
картину сегментов — готово консолидироваться 
перед лицом давления со стороны Запада. 

Глобальная российско-украинская «игра в 
гляделки», похоже, будет продолжаться — даже на 
фоне «сгущения туч» в экономике обеих стран. 

Михаил РОСТОВСКИЙ. 

ЗЛОБА ДНЯ

КАК 
ПОРОШЕНКО 

ХОЧЕТ 
ПЕРЕИГРАТЬ 

РОССИЮ 

Во вторник представители ДНР и ЛНР 
заявили, что с 17 на 18 августа против-
ник в общей сложности нарушил пере-
мирие 30 раз. В Киеве сообщают, что с 
17 на 18 августа ополченцы нападали на 
силовиков 86 раз. Как говорят в Донец-
ке, за время артиллерийских дуэлей 
были убиты 9 и ранены около 40 солдат.

Но это пока еще перемирие, а настоящая 
война впереди, уверены в минобороны ДНР. Там 
продолжают оповещать о стягивании Киевом 
своих вооруженных сил к линии соприкоснове-
ния. В ведомстве уверены, что за последние 7 
дней в зону боевых действий были направлены 
свыше 100 единиц новой боевой техники, благо-
даря чему ВСУ уже сформировали три ударные 
группировки из тысячи танков, нескольких сотен 
залповых систем, пушек, минометов и удар-
ной тактической авиации под Мариуполем. При 
этом, по словам представителя штаба ополчения 
Эдуарда Басурина, за минувшую неделю Киев 
выпустил по ДНР 7 тысяч различных снарядов 
только для того, чтобы скрыть от наблюдателей 
передислокацию своих войск. Того же мнения 
придерживаются в ЛНР. «Не исключаем, что в 
ближайшие дни силовики начнут наступление», 
— считает замначальника штаба корпуса на-
родной милиции ЛНР Игорь Ященко.

 Украинская сторона тоже не перестает 

ДОНЕЦК И КИЕВ: 
КТО ПЕРВЫЙ 
СОРВЕТ МИНСКИЕ 
СОГЛАШЕНИЯ?

запугивать общественность. По словам замру-
ководителя штаба АТО Сергея Галушко, Москва 
стянула к подконтрольным ДНР и ЛНР участкам 
украинской границы около 50 тысяч своих солдат. 
Киев убеждает, будто ополченцы провоцируют его 
на продолжение войны, чтобы потом попросить 
Россию о защите. Прокомментировали эскалацию 
конфликта и в Вашингтоне. Как заявил официаль-
ный представитель Госдепа США Джон Кирби, та-
кое количество обстрелов самопровозглашенных 
республик стало вынужденной мерой украинских 
войск, которые обороняются от ежедневных атак 
ополченцев.

Однако пока жители ДНР и ЛНР ничего не 
завоевывают, а напротив, оставляют целые на-
селенные пункты и жилые кварталы. За послед-
ние две недели полностью обезлюдели поселки 
Хутор Петровский и Стыла, где до начала войны 
проживали 1 и 2 тысячи человек соответственно. 
Оставшиеся жители Куйбышевского района Донец-
ка тоже собирают чемоданы, по их оценкам, город 
стали обстреливать с той же интенсивностью, что 
и в минувших январе-феврале, накануне послед-
него раунда минских переговоров. За последние 5 
дней там погибли 5 и были ранены 16 человек, 1190 
горожан готовятся покинуть свои дома. Вслед за 
ними к переселению готовится Петровский район 
Донецка — за выходные такое желание изъявили 
около 60 человек.

Обеспокоенность ситуацией в понедельник 
высказал даже Генсек ООН Пан Ги Мун, который 
призвал обе стороны конфликта немедленно вер-
нуться за стол минских переговоров. Но вместо 
этого 17 августа лидер «Блока Петра Порошенко» 
Юрий Луценко заявил, что местные выборы на 
Донбассе вообще следует отменить, так как они 
все равно не будут честными. Не ради этого ли 
затевается очередное обострение? 

«МК» выяснил у экспертов, кому сейчас может 
быть выгодно возобновление боевых действий 
на Донбассе:

Михаил ПОГРЕБИНСКИЙ, директор Ки-
евского центра политических исследований 
и конфликтологии:

— Возобновление боевых действий не выгод-
но никому, но обе стороны конфликта, не доверяя 
друг другу, готовятся то ли к наступлению, то ли к 
обороне, что на практике довольно сложно отли-
чить. Такой взаимный обмен угрозами со временем 
может привести к масштабным боевым действиям. 
При этом обе стороны заинтересованы в том, чтобы 
спровоцировать противника на наступление и из-
бежать обвинения в срыве Минских соглашений. 
К тому же боевые действия помогут на законных 
основаниях отложить местные выборы хотя бы в 
нескольких населенных пунктах Донбасса, что 
будет выгодно Киеву.

Константин ЗАТУЛИН, директор Института 
стран СНГ:

— Периодическая актуализация конфликта 
прежде всего необходима Киеву. Он находится в 
социально-экономическом штопоре, из которого 
не получится выйти в обозримой перспективе. 
Чтобы избежать критики, ему необходимы «кро-
вопускания», которые мобилизуют население и 
сплотят его вокруг действующих властей. Конечно, 
сложившейся ситуацией могут быть недовольны 
и в ДНР, и в ЛНР, так как их города остаются в зоне 
обстрела. Возможно, какие-то ополченцы тоже 
грезят наступлением, но делают это втихаря, так 
как сейчас Москва хочет притушить конфликт, а 
не разжигать его с новой силой. 

Артур АВАКОВ.

Украинские военные проводят 
тестирование бронетехники на 

подходе к передовым рубежам.

В понедельник правоохранительные 
органы Екатеринбурга возбудили 
уголовное дело по статье «Побои, на-
несенные из хулиганских побуждений» 
(максимум 2 года тюрьмы) против биз-
несмена Бориса Малафеева, который 
15 августа избил беременную Эвелину 
Мурзину, за то что она не пропустила 
его автомобиль на проезжей части. 
Ход расследования нашумевшей 
истории взяли под личный контроль 
замгенпрокурора УрФО Юрий По-
номарев, а также врио начальника ГУ 
МВД области генерал-майор полиции 
Владимир Романюк.

Женщина спокойно ехала по улице Ма-
лышева в Екатеринбурге в своей «Тойоте-
Королле», как вдруг из крайнего правого ряда 
в соседнюю левую полосу попытался перестро-
иться автомобиль «Ауди А7», за рулем которого 
сидел Малафеев. Как и предписано Правилами 
дорожного движения, Мурзина стала его пропу-
скать. Но водителю «Ауди» это не понравилось, 
он остановил ее автомобиль, а женщина наивно 
опустила свое стекло, чтобы пообщаться... Раз-
говора не получилось, вместо этого Малафеев 
ударил ее по лицу и поехал дальше по своим 
делам, а Мурзина оказалась в отделении ней-
рохирургии местной больницы.

Найти Малафеева помогли блогеры 
Екатеринбурга.

Между тем он все еще оправдывает себя: 
«Я длительное время пытался перестроиться, а 
эта женщина мне не давала этого сделать. Мне 
даже пришлось резко затормозить, ребенок в 
моей машине ударился и заплакал. Но я по-
нимаю, что был неправ и вел себя недостойно. 
Хотелось бы попросить прощения у женщины», 

— говорит нападавший.
В понедельник мать подозреваемого в 

избиении подала рапорт об увольнении с долж-
ности начальника отдела по надзору за про-
цессуальной деятельностью следственного 
управления СК РФ. Женщина больше 40 лет 
проработала в прокуратуре и вот теперь решила 
уйти на пенсию, впрочем, ее сослуживцы не 
исключают, что эпизод с сыном мог повлиять 
на принятие решения.

До 2006 года Малафеев тоже был частью 
правоохранительной системы — работал следо-
вателем прокуратуры по особо важным делам. 
Как говорят, ему пришлось уволиться после 
того, как он приковал наручниками к батарее 
свою сожительницу, потому что та собралась 
уйти от него. Тогда родственники девушки под-
няли большой шум, но дело удалось замять.

Теперь же видеорегистратор Мурзиной за-
писал всю историю перепалки с Малафеевым, 
за исключением самого удара. Осадившие 
бывшего прокурора блогеры переживают, что 
он и в этот раз уйдет от ответственности. Веро-
ятность такого развития событий «МК» выяснил 
у адвоката Людмилы АЙВАР:

— Тут все будет зависеть от того объема 
доказательств, которые соберут органы пред-
варительного следствия. То, что на видеоре-
гистраторе отсутствует момент причинения 
телесных повреждений женщине, совсем не 
значит, что он их не причинял, потому что суще-
ствует ряд других доказательств. В частности, 
это показания свидетелей в момент, когда она 
садилась в машину, что она делала до того, как 
выехала, ударялась ли она в это время головой, 
получала ли другие телесные повреждения и 
так далее.

Артур АВАКОВ.

СКАНДАЛ

БИЗНЕСМЕН РАСЧИЩАЛ 
ДОРОГУ КУЛАКАМИ
Теперь ему грозит до двух лет лишения свободы за избиение 
беременной

СССР, если кто не помнит, это ведь не толь-
ко лучшие в мире цирк, балет, хоккей, космос 
и ракеты. Это еще лагеря, хрущевки, замор-
дованные тотальным «нельзя» полуголодные 
и полураздетые люди и, как следствие, много, 
слишком много водки. С нее, родимой, танце-
вали маленькие лебеди, взлетали «Миры» и что-
то ядерно взрывалось под Семипалатинском. 
Танцевали, летали и взрывали много, как и 
пили. Нет, пили все ж таки больше, иначе с 1964 
года как грибы после дождя не расплодились 
бы в стране так называемые лечебно-трудовые 
профилактории — печально известные ЛТП. 
Алкоголиков, содержащихся тут если и не за 
колючей проволокой, то за высокими забора-
ми с охраной, иногда травили промедолом, 
но главным образом исправляли — тяжелым 
трудом. Любопытно, что попасть в ЛТП можно 
было просто по «ходатайству» жены, соседа 

или трудового коллектива. Нет, формально все 
юридические процедуры соблюдались: участ-
ковый, получив «сигнал», вез «подозреваемого» 
на освидетельствование в наркодиспансер, 
затем в суд — и приговор вступал в силу. Толку 
от такой карательной медицины было чуть — 
по статистике сюда после «лечения» возвра-
щался каждый третий. Короче говоря, в 1994 
году профилактории указом Бориса Ельцина 
упразднили, а в 2003 году окончательный отказ 
от порочной практики принудительного лечения 
закрепил своим указом уже Владимир Путин.

Но похоже, через 50 лет после появления 
первого ЛТП и спустя 20 после закрытия по-
следнего они возвращаются. Правда, в каком-то 
усеченном виде — исключительно для мотори-
зованных россиян. Минздрав подготовил и на 
днях вывесил для широкого обсуждения на сайте 
regulation.gov.ru проект федерального закона, в 

котором предлагает при лишении прав «лица, со-
вершившего административное правонаруше-
ние в области дорожного движения в состоянии 
опьянения… возложить на такое лицо обязан-
ность пройти диагностику, профилактические 
мероприятия, лечение и (или) медицинскую 
реабилитацию в связи с потреблением вызы-
вающих опьянение веществ». С одной стороны, 
хорошо, конечно, что на принудительное лечение 
добрые Айболиты собрались отправлять не всех 
поголовно пьяных «рулевых» (тем более что 
«пьяным» у нас до сих пор можно легко стать 
только по желанию гаишника), а только тех, кто в 
подпитии нарушил ПДД (по своей вине попал в 
ДТП, проехал на красный, не там припарковался, 
выехал на «встречку»). Но с другой — совер-
шенно непонятно, почему именно поддатого 
водилу надо по суду заставлять лечиться. А 
выпившего пешехода, перебегающего улицу в 

неположенном месте, — не надо? А принявшего 
на грудь уличного хулигана, ударившего прохо-
жего? И, кстати, лечиться от чего? Да, пьяный за 
рулем — почти всегда потенциальный убийца, но 
разве всегда алкоголик или наркоман? С какой 
стати его сразу в ЛТП?

Тем более, скажете вы, и ЛТП-то никаких 
еще нет — не построили. И будете не правы. 
Построили — и в немалых количествах. Только 
в отличие от советских, где заставляли так или 
иначе пахать на общество, их современные 
аналоги вынуждают «клиентов» работать только 
на себя. За ради их прокорма, как мне кажется, 
и затеян этот прожект.

А называются нынешние ЛТП реабилита-
ционными центрами. Сегодня в них по большей 
части излечивают наркоманов. За очень хоро-
шие деньги: минимальный полугодовой курс 
стоит от 180 000 до 600 000 и больше рублей. 
Но очередей не наблюдается: все-таки наркоши 
по большей части народ безденежный. А автов-
ладелец — человек априори хоть при каких-то 
деньгах. И к тому же пойдет на любые траты, 
чтобы вернуть «права». Так отчего же его не 
подоить в очередной раз? Тем более что доить 
будет все-таки не карательная, а коммерческая 
медицина. 

РЕПЛИКА
Александр РОСТАРЧУК, 
шеф-редактор портала  

“Автовзгляд”

ЛТП ДЛЯ ВОДИТЕЛЯ  
С КОММЕРЧЕСКИМ УКЛОНОМ
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Мы сидим в кафе на главной улице Твери 
и пьем чай с блинчиками. Через пять минут Та-
тьяна предлагает: «Давай на «ты»!» С ней легко 
общаться, потому что белое у нее — это всегда 
белое, а черное — черное, соответственно. 

Она совсем не похожа на попадью. Короткая 
стрижка, джинсы, клетчатая блузка, шлепанцы. Ее 
трудно себе представить в длинной юбке и платке 
— «униформе» большинства матушек. Постный 
облик ей несвойствен, и очи долу — это тоже не 
про нее. У Татьяны эмоции через край, а вид, если 
надо, бывает очень воинственный. На днях так при-
печатала сотрудника городской администрации, 
который пытался изгнать бабушек, торгующих 
огурчиками-помидорчиками на овощном развале, 
что он тут же оставил их в покое.

Она никогда не искала тихой заводи. Нао-
борот, предпочитала водовороты. И профессии 
выбирала нескучные.

В 18 лет студентка юрфака перевелась на 
вечернее отделение и неожиданно для всех 
отправилась служить не в паспортный стол, а 
в РОВД — помощником дежурного. Сейчас эту 
функцию выполняет патрульно-постовая служба 
(ППС), а тогда милиционеры ходили пешком, 
заглядывая во все дворы.

Потом произошел тот случай, о котором 
Татьяна старается не вспоминать, но забыть 
не получится, наверное, никогда. Приходится 
тащить подробности клещами.

В городе случилось ЧП: восьмимесячную 
девочку выкрали из коляски, когда ее мать от-
лучилась в магазин. Вся милиция города была 
поднята на поиски пропавшей малышки. Ее 
нашли в подвале жилого дома — изнасило-
ванную, но еще живую, — и успели отправить 
в больницу.

— Я видела эту девочку, и меня буквально 
трясло от негодования. Кто мог посягнуть на 
младенца?! Мы еще не знали, что неделю назад 
произошел побег из зоны. Бежал преступник, 
которому нечего было терять. Городскую ми-
лицию почему-то даже не поставили в извест-
ность. Поэтому розыск насильника начался с 
рутинной работы — опроса свидетелей. Раньше 
у подъездов сидели бабушки — наш золотой 
фонд. Они и запомнили незнакомого мужчину, 
который выходил из дома с тем самым под-
валом. Описание есть, направление тоже — я 
выросла в этом районе и понимала, где искать. 
В центре трудно скрыться. 

...Она нашла его на стройплощадке. Муж-
чина в возрасте под сорок показался ей, двад-
цатилетней, стариком. Секунды хватило, чтобы 
отсканировать приметы: это он, тот самый че-
ловек, который был с девочкой в подвале. 

Не раздумывая, Татьяна бросилась на за-
держание. Он увидел милицейскую форму и 
открыл огонь. Она получила пулю, но успела 
достать табельный пистолет и выстрелить в 
упор.

— Лучше бы он убежал — все равно бы 
нашли! — она до сих пор в разладе с собой. — Я 
не имела права делать то, что сделала. Отнять 
жизнь у человека страшно, а расплата за это, 
поверь, жестокая.

Я уверяю ее, что на ее месте поступила бы 
точно так же, потому что педофилы, насилую-
щие младенцев, жить не должны. Это не люди. 
Это нелюди.

— Милиционер не может руководствовать-
ся эмоциями, подменять собой суд и исполнять 
приговор, — настаивает Татьяна. — Это мой 
косяк. Поэтому я не люблю об этом говорить. 
Задание было — задержать. В центре города, 
в месте скопления людей, стрелять нельзя: 
могли пострадать люди. Я должна была до-
ждаться подкрепления, но нервы не выдержали. 
Из милиции пришлось уйти. Спасибо еще, что 
не посадили: я ведь подставила всех.

Она выписалась из больницы после ране-
ния и поняла: вектор жизни надо менять. Если не 
пистолет, то фельдшерский чемоданчик. После 
медучилища Татьяна пришла на «скорую».

— Тань, я читала твои истории про служ-
бу «03». Там столько курьезных случаев 
— не соскучишься! Вспомнила про вызов 
«Яйца защемило бочкой!». Неужели такое 
случилось на самом деле?

— Ну да, в то время были такие пивнушки, 
где пиво разливали прямо из бочек, схваченных 
железными обручами. Перед тем как разливать, 
из бочки выбивалась пробка. Когда пришел тот 
вызов, наша бригада стояла первой на очереди. 
Приехали и увидели картину маслом: на пивной 
бочке сидит мужик со спущенными штанами, 
рубашку пытается на голые коленки натянуть. 
Оказывается, он на спор за кружку пива засу-
нул свои причиндалы в дырку от пробки, а вот 
достать — никак! Мы нашли грузовик, в кузов 
вместе с бочкой погрузили страдальца и в со-
провождении «скорой» с сиреной и мигалкой от-
везли на подстанцию. Наш слесарь быстренько 
обода у бочки посбивал и мужика освободил. 
Но это потом смешно, когда все уже позади, а 
в тот момент нам было не до смеха. Точно так 
же, как с лампочками во рту… 

— Какими лампочками? 
— Обыкновенными, электрическими. При-

чем эти случаи происходили волнами. Один за-
сунул лампочку — жди серии. Проблема в том, 
что вытащить лампочку изо рта самостоятельно 

уже нельзя. Это анатомия. Не проверяйте. «Фо-
кусника» везли в травмпункт, где специально 
обученный человек правильным ударом бил его 
в челюсть. Лампочку благополучно вытаскивали, 
а челюсть вправляли. 

— Ты рассказываешь и о чудесных спа-
сениях, когда маленькие дети практически 
не получали повреждений после падения 
с высоты…

— Дети выпадают постоянно, и грудные, 
как правило, без последствий. Сами они не 
умеют падать ни с диванов, ни с подоконников, 
ни со столов. Это всегда косяк родителей. Вот 
девятимесячный ребенок выпал из окна. Папа 
решил поменять малышу марлевый подгузник и 
почему-то подумал, что с грязной попой на сто-
ле не место. Положил ребенка на подоконник, 
отошел за пеленкой и чистыми ползунками, а 
когда вернулся, малыш уже под окнами лежал. 
К счастью, серьезных травм не было: отнесло 
ветром в зеленые насаждения у дома.

— А что самое страшное на «скорой»?
— Самое плохое — смерть в присутствии 

бригады, когда ничего уже сделать нельзя. У 
нас две крайности: «скорую» вызывают, когда 
у бабушки давление подскочило, небольшая 
температура у молодого бугая — либо человека 
на дороге расплющило. Никогда не знаешь, 
на что ты едешь. В карточке написано: «боли 
в животе». Приезжаешь, а там — ножевое ра-
нение. Люди в экстренной ситуации теряются, 
особенно случайные прохожие, которые и вы-
зывают «скорую».

А однажды меня напугали инопланетяне! 
Вот реально! Прихожу утром на свою подстанцию 
и натыкаюсь на синего человека: кожа и даже 
белки глаз — синие. И, кроме меня, никто на 
него внимания не обращает: наши, как обычно, 
гогочут на кухне, чай пьют, кто-то бежит в дис-
петчерскую за карточкой, а потом на вызов мимо 
этого синего «инопланетянина» — и ничего.

Тут из курилки появился второй «прише-
лец», только нежно-голубого цвета, и опять 

у коллег никакой реакции. Кошмар! У меня в 
голове мысль мелькнула, что вот так люди схо-
дят с ума, буднично. А когда я увидела третьего 
«пришельца», но уже густо-фиолетового цвета, 
мне совсем дурно стало.

И тут появился мой врач и принялся вы-
говаривать, что времени до смены осталось 
немного, а я еще ни ящик не приняла, ни в ма-
шине оборудование не проверила и вообще 
даже не переоделась. Вывел из ступора, что 
называется.

А когда нашей бригаде вызов поступил, я 
не выдержала, спросила в машине врача, не 
видел ли он синих людей на подстанции. Вопрос 
его очень удивил. Он ответил, что не слепой и 
прекрасно видел алкашей — и что кому-то из 
бригад сегодня выпадет счастье везти их в один 
из райцентров области.

Оказалось, во всем виновата морилка — 
жидкость для обработки деревянных деталей, 
которая выпускалась в виде водного и спир-
тового раствора. Его-то и сметали пьяницы с 
прилавков. Увы, на этикетках не было предупре-
ждения, что употребление внутрь приводит 
к тяжелым последствиям, окрашивая кожу 
человека во все оттенки синего и разрушая 
внутренние органы…

Этих синих «пришельцев» никто в Твери, 
кроме врачей, не видел, потому что «скорая» 
сразу отправляла их в специализированные 
больницы — как правило, загородные.

— Поменялись ли твои взгляды на 
аборт? Церковь считает аборт убийством. 
Сейчас предлагают исключить медицинское 
прерывание беременности из ОМС. Если это 
произойдет, страну опять захлестнет волна 
криминальных абортов. Ты ведь на «скорой» 
наверняка сталкивалась с такими случаями. 
Что ты сегодня об этом думаешь?

— С христианской точки зрения жизнь че-
ловека священна, и аборт — это преступление, 
но иногда смотришь на эту девчонку и понима-
ешь, что родители ее просто убьют, если она 
принесет в подоле. Пусть лучше идет к врачу, а 
не ставит над собой зверские опыты по совету 
подруг. И не дай Бог вернуться в те дремучие 
времена. Видишь, из меня плохая матушка 
получается…

— Татьяна, тебе, наверное, многие де-
вушки завидуют. Это ведь квинтэссенция 
православного брака, охранная грамота на 
верность до гроба. Слышала, наверное, про 
синдром ХБМ — «Хочу быть матушкой»?

— Если бы мне сказали, что мой муж будет 
священником, я бы еще подумала. Я выходила 
замуж за физика, который преподавал в нашем 
политехе для иностранцев на английском языке. 
Я выходила за солиста группы, которая играла 
у нас в городском саду на танплощадке.

...Они познакомились на свадьбе друзей. 
Он был свидетелем со стороны жениха, она — 
свидетельницей невесты. 

Георгий увидел Татьяну и пропал. На второй 
день свадьбы она не пришла, но он поступил 
импульсивно — переплыл Волгу и как был, в 
плавках и босиком, явился к ней прямо домой. 
Она не открыла — он вошел через окно, благо 
первый этаж. Так начиналась история любви, 
которая длится без малого три десятка лет.

— Когда я потом спрашивала, зачем при-
плыл, он говорил: «Ну, так случилось!» — сме-
ется Татьяна. — Очень настойчиво за мной уха-
живал. Обычно я контролирую любую ситуацию 
и всегда умела человека отстранить от себя, 
но здесь не получилось. О новом замужестве 
я и подумать тогда не могла. Мой первый брак 
оказался таким неудачным, что развод отмечала 
шумно, как праздник. Все мои друзья знали, что 
эта тема — табу: если кто-то заикнется о свадь-
бе — убью! Вот и Гоша не решался заговорить 
о браке целых три года. А я уже поняла, что 
люблю его и хочу за него замуж, и мне ничего 
не оставалось, как сделать ему предложение: 
«Белодуров, женись на мне!» Он ответил, не 
раздумывая: «Хорошо, женюсь!»

— А как родные Георгия восприняли 
выбор сына?

— Его семья была в шоке! Воспитанный 
мальчик, а я была та еще хулиганка! В школе 
состояла на учете в детской комнате милиции 
за драки: улица на улицу и двор на двор. Все 
детство мое прошло в Казахстане,  в переез-
дах из одной воинской части в другую. Зам-
полит части научил меня драться, ловить змей 
в степи и готовить из них еду. Это была школа 
выживания.

А Гоша был другим, он даже никогда не 
дрался. Но хорошие мальчики любят плохих 
девочек. Его мама и сестра были в ужасе и не 
скрывали этого. Свекровь так и говорила: «Мог 
бы Жорка найти хуже, но не нашел в Твери!» К 
счастью, меня никогда не волновало, кто и что 
говорит. Я никогда не оскорбляюсь и никого не 
боюсь. Кроме Бога.

— В то время вы оба были далеки от 
православия — просто жили в другое время. 

Как физик-теоретик Георгий Белодуров стал 
священником?

— У него были духовные искания. Он инте-
ресовался мировыми религиями, но долго не 
мог пристать к своему берегу. А потом обрел 
православную веру. На него оказал большое 
влияние настоятель Юстиниан — будущий ар-
химандрит, управляющий патриаршими при-
ходами в США. Мы начали восстанавливать 
храм в селе Рождествено и еще помогали в 
реставрации храма в Твери. Когда у нас роди-
лась Рита, муж принял крещение, а я вместе с 
дочерью — через год. 

— Чтобы восстанавливать храм, нужны 
деньги. 

— А мы как раз занимались предприни-
мательством, поэтому деньги были. Делали 
печати и штампы. В нашем городе этим зани-
малась только типография, и очередь была на 
полгода. Мы заказали лазерную установку — и 
посыпались заказы.

Мы выплачивали зарплату священнику, 
у меня работники получали по 2 тысячи в ме-
сяц, когда средняя зарплата в стране было 
около 200 рублей. Фирма существовала почти 
11 лет, ни один человек не уволился. А потом, 
когда муж стал священником, бизнес пришлось 
закрыть.

— Ты быстро стала церковным 
человеком?

— Не сразу. Он, как все неофиты, на меня 
навалился, чтобы приобщить, но это вызвало 
только отторжение. Меня нельзя притащить 
куда-то насильно, на меня нельзя давить. Я буду 
упираться изо всех сил. Понадобилось время, 
чтобы прийти к вере самой. А когда мужу пред-
ложили стать священником, вообще выдала: 
«Я — матушка?! Да ты сдурел! Только через 
мой труп!» А там же без согласия жены никак. Я 
видела, что его душа тянется к этому, чувство-
вала, как он страдает из-за моего упрямства. 
Спросила: «Для тебя это действительно так 
важно?» Он ответил, что да. Тогда я сказала, 
что согласна. Когда ты любишь человека и ви-
дишь, что ему плохо только потому, что твое 
желание не совпадает с его стремлением, надо 
его поддержать. 

Хотя меня это совсем не привлекало. Я 
прекрасно понимала, что, когда у тебя муж 
священник, многого нельзя. Жизнь кардинально 
изменилась.

— Что именно нельзя?
— Я, например, до сих пор отстаиваю перед 

нашей епархией свое право носить штаны. В 
юбках ходить не умею. Что в милиции, что на 
«скорой» — всегда в штанах. А мне говорят: «Ну 
не должна баба ходить в брюках!» Нет, из этой 
одежды меня никто не вытащит!

— Матушка всегда на виду, в храме за 
тобой следят сотни глаз и подмечают бук-
вально все.

— Люди не думают о том, что жена священ-
ника — это просто жена священника, а святость 
— не инфекция, половым путем не передается. 
Но матушка действительно в центре внимания. 
Поэтому приходилось в чем-то себя ломать. 
Нельзя иметь любимчиков, выделять кого-то 
среди прихожан. Ты не можешь позволить себе 
приглашать в дом друзей, потому что не должен 
подавать поводов для слухов. Контролируешь 
себя даже в разговорах со старой подружкой: 
вдруг она где-то всуе скажет? Это жизнь за 
забором.

— Бизнес тоже пришлось оставить?
— Да, и это самое меньшее из всего, от чего 

пришлось отказаться. На бизнес канонически 
нет ограничений, кроме того, что неугодно Богу: 
нельзя содержать притон или питейное заве-
дение, но наш владыка считает, что священник 

должен быть голодным. Сейчас платного обу-
чения дочери мы бы не потянули. Хорошо, что 
Ритка все сама: и в лицей поступила, и в ме-
динститут на бюджетное отделение. Сейчас 
работает врачом на «скорой».

У нас есть семья священника, где четверо 
детей. У матушки был магазинчик типа секонд-
хенда, где одевалось пол-епархии. Заставили 
закрыть.

— А если сравнить уровень жизни до 
и после?

— По сравнению с тем временем, когда 
у нас была фирма, мы просто нищие. Хлеб на 
столе был всегда, но в остальном... Сначала 
ездили на списанном милицейском «уазике», 
которому было 25 лет. Я его водила, больше 
никто не мог справиться. Потом была «Нива», 
которую нам подарили после капремонта. Наш 
мастер про нее говорил: «Батюшка, если бы я 
был ветеринаром, я бы тебе посоветовал эту 
лошадь пристрелить из сострадания».

— Наверное, самое трудное время было, 
когда о. Георгий служил настоятелем сель-
ского храма. Деревенские священники, как 
правило, бедствуют.

— Это был бедный приход. Мы зарабаты-
вали только в Твери, где муж служил по будням 
очередным священником в монастыре. Еще 
помню, что зимой в деревенском храме стоял 
ужасный холод. Топили печку, и к концу службы 
храм прогревался до температуры плюс 8. Мы-
то все стояли в пальто и куртках, а священник 
служил в одном облачении. У мужа начались 
проблемы со спиной, и тогда я связала ему 
джемпер из собачьей шерсти, который можно 
было надевать под рясу. После службы Гоша вы-
ходил весь мокрый и говорил: «Как жарко-то!»

— Заботливая матушка! Твой блог про-
низан любовью к мужу. Наверное, это не 
всем нравится. Недоброжелатели строчили 
доносы, что у вас второй брак, а это, мол, 
нарушение всех канонов.

— Куда только не писали! Мотали нервы 
полгода! Чтоб два раза не вставать, объясню 
еще раз: у меня и у него после крещения это 
первый брак, в котором мы и венчались. Во-
просы есть?

— Твой муж ведет блог в Интернете, 
но был момент, когда ему пришлось за-
крыть сайт.

— В 2012 году учредили Тверскую митро-
полию, а вместо одной епархии создали три. 
И мой муж написал три строчки в своем блоге, 
что нищую епархию нельзя было делить. Трех 
епископов в нашем депрессивном регионе со-
держать тяжело. Каждому требуется облаче-
ние, машина, содержание. Епископ не сидит 
в Интернете, но ему доложили — и началось. 
Последовал окрик: «Как отец Георгий посмел 
обсуждать мои решения?!» Начали моего мужа 
плющить вплоть до угрозы лишения сана и ссыл-
ки в монастырь. Сейчас он наказан. Его пере-
вели в другой храм, но к нему все равно едут 
отовсюду, даже из других стран: из Польши, из 
Франции. Одна прихожанка, которая вышла за-
муж за француза, каждый год приезжает сюда 
на исповедь…

— Отец Георгий не ропщет из-за того, 
что с ним сурово обошлись?

— Не ропщет, в отличие от меня. Он сказал: 
«Самое главное для меня — служить Божествен-
ную литургию. Этого никто у меня не отнял. Все 
остальное — мелочи».

— Жизнь матушки — сплошное ожи-
дание мужа. Рабочий день священника 
ненормирован...

— Он служит в храме не каждый день, но 
всегда кого-то надо исповедовать, кого-то при-
частить. Ни праздников, ни выходных. Первое 
время приходил после исповеди зеленый, го-
ворил: «У меня ощущение, будто несколько 
составов разгрузил...»

— Тебя называют неформатной матуш-
кой. Ты и правда ломаешь все стереотипы. 
Футбол, к примеру, любишь!

— Знаю, не положено! — машет рукой. — 
Это ведь страсти. Когда я «болею», все бомжи 
со двора разбегаются. Я — за «Динамо», муж — 
за «Спартак», но он смотрит матчи без особого 
фанатизма. Мы вообще разные. Например, он 
кошатник, я собачница! Поэтому дома и кош-
ка, и собака породы бриар. Это французская 
овчарка. Когда встает на задние лапы, одного 
роста с мужем — 185 сантиметров.

— Многие православные сейчас воз-
мутятся: собака в доме! 

— Собака искреннее человека. Я никогда 
не выгоню ее из дома.

— Скажи, в ваших отношениях с му-
жем что-то изменилось? Как ты к нему об-
ращаешься: просто по имени, или «отец 
Георгий»?

— В семье ничего не изменилось. Он как 
был моим мужем, так и остался. Это для прихо-
жан он отец Георгий, а для меня — Гошенька!

Елена СВЕТЛОВА.

Матушка Татьяна БЕЛОДУРОВА:  
«Я просто жена своего мужа!»

Вначале было слово. Я натолкнулась на 
ее блог в Интернете — и утонула в живой 
летописи, которую Татьяна ведет уже  
10 лет. Из блога родилась ее книжка 
«Сказки о «скорой помощи», или 03».
Для гостей этой виртуальной террито-
рии существует своего рода дресс-код. 
Тем, кто падает в обморок при слове 
«жопа», сюда лучше не соваться: можно 
поперхнуться и более соленым выраже-
нием. В общем, ханжам здесь делать 
нечего, как, впрочем, и экстремистам 
всех мастей. С ними у неформатной ма-
тушки, как часто называют Татьяну Бе-
лодурову, разговор короткий. Она чело-
век не слишком толерантный.

«Юбки носить не умею!».

Этой истории любви 
почти 30 лет.

УВЕДОМЛЕНИЕ КРЕДИТОРОВ И КЛИЕНТОВ
об изменении адреса местонахождения Московского филиала

АО КБ «Северный Кредит»

Платежные реквизиты Банка и номера счетов остаются без изменений.
Обслуживание клиентов в новом офисе Банка будет осуществляться 

с 24 августа 2015 года в обычном порядке.
Приносим извинения за возможные неудобства и благодарим за сотрудничество

Акционерное общество коммерческий банк «Северный Кредит» (ОГРН 1022900001772,
ИНН 2901009852) (далее — Банк) уведомляет Вас о том, что 29 июля 2015 года Советом директоров 
Банка было принято решение об изменении адреса местонахождения Московского филиала
АО КБ «Северный Кредит». На основании принятого решения с 24 августа 2015 года 
Московский филиал АО КБ «Северный Кредит» будет располагаться по новому адресу:
121069 г. Москва, ул. Большая Полянка, д. 15.
Изменение адреса местонахождения филиала Банка не повлечет каких-либо изменений в 
его правах и обязанностях по отношению к кредиторам и клиентам по ранее заключенным 
договорам. 

Дополнительную информацию по вопросу изменения адреса местонахождения Банка 
можно получить по телефонам: (495) 705-90-00, 705-99-95
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ПРАЗДНИК

Каждый год в этот день, 19 августа, — 
Яблочный Спас. В преддверии этого на-
родного, церковного праздника о нем 
рассказали «МК» протоиерей Всеволод 
Чаплин и художественный руководитель 
«Центра русской культуры и искусства» 
народный артист РФ Владимир Девятов.

— Согласно церковному календарю в этот 
день отмечается один из самых больших празд-
ников — Преображение Господне. Сын Божий, 
взойдя с тремя своими учениками на гору Фавор, 
преобразился там, представ перед ними в том 
виде, в каком Он пребывает в Царстве небесном. 
Тем самым Иисус готовил апостолов к правильному 
восприятию предстоявших Ему крестных мук, — 
пояснил протоиерей Всеволод. — Что касается 
популярного в народе обозначения, то в нем на-
звание Спас — условное, но оно напоминает всем, 

что смысл праздника восходит к истории земной 
жизни Господа Иисуса. Ведь само это слово яв-
ляется издавна используемым у православных 
сокращением от слова Спаситель, которым при-
нято в церковной литературе называть Иисуса 
Христа. То же самое можно сказать и о двух дру-
гих августовских праздниках — уже прошедшем 
Медовом Спасе и еще предстоящем 29-го числа 
Ореховом Спасе. На Руси упомянутые праздники 
связали с сельскохозяйственным циклом, но все-
таки главный их смысл — еще раз напомнить о 
том, как Сын Божий спас людей от греха и вечной 
смерти своими страданиями. Поэтому в день, ко-
торый многие предпочитают называть Яблочным 
Спасом, главное — прийти в храм. И не только 
ради того, чтобы освятить яблоки и другие плоды, 
но, в первую очередь, чтобы принять участие в 
праздничной литургии, причаститься.

— В нынешнем году исполняется 950 лет со 
времени учреждения князем Андреем Боголюб-
ским так называемых Спасовых христианских 
праздников, — рассказывает Владимир Девятов. 
— Вообще-то эта праздничная традиция гораздо 
более древняя, она существовала и у других на-
родов. Но 950 лет назад произошло совмещение 
языческих празднований, связанных со сбором 
урожая плодов, и православных праздников. В 
результате они приобрели иной смысл, иное на-
полнение. Все три августовских Спасовых дня при-
вязаны к конкретным датам: 14, 19 и 29-е число. Что 
касается Яблочного Спаса, то его отмечают как раз 
в то время, когда обычно начинается сбор урожая 
яблок в садах — отсюда и название. С праздником 
связано много традиционных представлений и 
поверий. Издавна считали, что с этого дня начи-
нает холодать и ощущается приближение осени. 
Согласно обычаю до Яблочного Спаса яблоки есть 
нельзя, и только после торжественного освящения 
в этот праздничный день плодов в церкви запрет 
снимается. У наших предков существовало пове-
рье: съев первое яблоко, нужно загадать желание, 
и оно обязательно сбудется. Считалось, что в эти 
дни самые обычные для нас фрукты и плоды об-
ретают некую магическую силу.

Само собой, по случаю Яблочного Спаса на 
столе в каждом доме должны присутствовать 
яблоки и угощения из них. В деревнях в прежние 
времена обычно пекли к празднику пироги с на-
чинкой из нового урожая яблок, варили компоты. 
Молодые девушки просили у яблонь красоты, 
вплетая их веточки с листьями в свои венки. Уко-
ренилось среди наших крестьян «метеорологи-
ческое» поверье, согласно которому по погоде на 
Яблочный Спас можно судить о предстоящей зиме. 
Например, если 19 августа идет дождь, то зима 
будет снежной, а если в этот день светит солнце, 
то следует ждать ясного и морозного января.

Сотрудники нашего центра провели иссле-
дования, в результате которых обнаружилось: 
если большинство людей старшего поколения 
все-таки знает, почему праздник 19 августа именно 
так называется и что в этот день отмечает право-
славная церковь, то представители поколения 
20–30-летних о таких «бабушкиных историях» 
понятия не имеют. Мы должны всячески способ-
ствовать сохранению вековых традиций, ведь 
это важное условие сохранения культуры нации. 
Именно такую задачу ставит перед собой «Центр 
русской культуры и искусства».

Александр ДОБРОВОЛЬСКИЙ.

ПЛОД-ИМЕНИННИК
Согласно древнему поверью на праздник Преображения 
яблоки приобретают некую магическую силу

Денежные средства застрахованы

* 21,5% годовых в рублях, от 25 000 р., срок от 12 мес. с возможностью дальнейшей 
пролонгации, проценты выплачиваются в конце срока договора. 19% годовых в рублях, 
от 20 000 р., срок от 12 мес., проценты выплачиваются ежемесячно.
ООО «Инвестиционный Дом «ЖИЗНЬ». ОГРН 1147746049604. Реклама. 
Реклама не является публичной офертой или приглашением делать оферты.

НАШ ПЕНСИОНЕР
Выгодное вложение денег для пенсионеров! 21,5
ПОДАРИ ЖИЗНЬ
Ежемесячные выплаты процентов 19
8 (495) 922-79-728 (495) 922-79-72

м. Арбатская, ул. Арбат, д.10
8 (495) 922-72-908 (495) 922-72-90
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ПРОБЛЕМА ОБРАЗОВАНИЕ
Независимые эксперты зафиксиро-
вали загадочный феномен — в бога-
том древесиной Красноярском крае 
буксуют все крупные инвестпроекты, 
связанные с лесом. Так, в сибирской 
тайге уже миллиарды рублей, вы-
деленных для ЗАО «Краслесинвест», 
не принесли желаемого результата. 
Этот амбициозный проект стоимостью 
73,25 млрд руб., призванный стать 
«прорывным» для отечественного ле-
спрома, оказался не столь успешным, 
нежели был запланирован. 8 лет на-
зад председатель совета директоров 
ЗАО Андрей Балло обещал создать 
под Красноярском новый ЦБК полного 
цикла, рабочие места, налоги, улуч-
шение жизни людей. Сегодня у села 
Богучаны стоит лишь недостроенный 
цех по распилу древесины, на инве-
стора — массово подаются иски о взы-
скании задолженности, прокуратура 
установила нарушения по задержке 
заработной платы. 

Замах на миллиард…
«Краслесинвест» является одним из трех 

ключевых проектов, который ВЭБ финансирует 
в рамках инвестпрограммы «Комплексное раз-
витие Нижнего Приангарья». В 2007 году для 
освоения сибирских лесов ВЭБ создал сто-
процентную «дочку». Как поясняется на сайте 
ЗАО «Краслесинвест», «планируется создать 
уникальный вертикально интегрированный ком-
плекс, который охватывает весь цикл перера-
ботки древесины от заготовок сырья до выпуска 
продукции высокого передела».

Флагманский для российской лесной от-
расли проект сразу привлек внимание круп-
ных игроков рынка. Среди них — шведские и 
финские компании — ведущие производители 
целлюлозы в мире. Во-первых, иностранцы 
мечтали увеличить свое присутствие в стране, 
обладающей 18% мирового леса. Во-вторых, 
поражал размах: под проект выделялось 36 
участков в 8 лесничествах Красноярского края 
и Эвенкии общей площадью 43 тыс. кв. км (для 
сравнения: это больше территории Голландии) 
и огромные деньги!

Как пояснил на старте проекта председа-
тель СД «Краслесинвест» и зампредседателя 
ВЭБа Анатолий Балло, «банк в рамках инвести-
ционной программы «Комплексное развитие 
Нижнего Приангарья» финансирует три круп-
номасштабных проекта. Государство за счет 
инвестфонда выделяет порядка 30 млрд руб. на 
инфраструктуру, в то время как частные инвесто-
ры, с учетом кредитных ресурсов ВЭБа, должны 
предоставить порядка 150 млрд руб.». Изначаль-
но называемая стоимость проекта — около 73,3 
миллиарда рублей. Здесь следует подчеркнуть, 
что с 2008 года, когда приступили к проекту, его 
стоимость неоднократно варьировалась. На эти 
средства планировалось построить у села Бо-
гучаны первый с советских времен ЦБК полного 
цикла по выработке беленой хвойной целлюлозы, 
завод по выпуску высококачественных сухих 
пиломатериалов из ангарской сосны, сибирской 
лиственницы и ели, несколько дорог и мостов, 
создать 2366 новых рабочих мест.

… удар на копейку
Но с самого начала проект «зашатало по 

заборам». Год спустя Главгосэкспертиза РФ 
признала проект ЦБК непригодным. Вопреки 
ожиданиям профессионалов генподрядчиком 
проекта стали не красноярские компании, ко-
торые в советские времена были законода-
телями моды в лесной отрасли, а «чужаки». 
Как сообщил один из бывших руководителей 

«Краслесинвеста», проектом заинтересовались 
скандинавы. Однако строительство основных 
предприятий комплекса, дорог и почти весь 
лесной фонд были переданы СП «Аркаим» из 
приморского порта Ванино.

Однако «дружеские» договорные отноше-
ния двух компаний со временем расстроились. 
Как пишет «Ъ», в начале года СП «Аркаим» пода-
ло в красноярский арбитраж иск о взыскании с 
инвестора проекта 915,4 млн руб. за неоплачен-
ные работы. «Краслесинвест» в свою очередь 
предъявил бывшему генподрядчику претензии 
на сумму 7,3 млрд руб. В середине августа в 
региональном арбитражном суде назначено 
рассмотрение иска к СП о взыскании убытков 
на сумму 567,9 млн руб. Пришло время искать 
крайнего.

За последние годы сменилось большое 
количество гендиректоров «Краслесинвеста», 
3 генподрядчика. Инвестор за это время по-
тратил около 18 млрд руб. и не запустил ни 
одного нового производства. Новый ЦБК, на 
радость финнам-конкурентам, вообще исчез 
из обновленной концепции из-за «изменения 
рыночной конъюнктуры». Неужели в России 
упал спрос на качественную бумагу? Прошлый 
год красноярская «дочка» ВЭБа завершила с 
чистым убытком в 2,3 млрд руб. и, по данным 
прокуратуры Красноярска, закрыла с долгом 
по зарплате перед сотрудниками.

В обновленных планах — только одна «ле-
сопилка», на которой можно будет делать окон-
ный и дверной брус, а также пеллеты. Стоимость 

проекта снизилась в 2,5 раза (с 73,2 до 27,2 
млрд руб.).

Проект-мираж
«Коренным жителям «Краслесинвест» ра-

боты не дал. ЦБК у нас не будет. Всех работников 
пилорамы уволили, оставили только несколько 
водителей. Этот проект — «мираж». Мы от него 
ничего не получили, только уничтожили за-
поведник, где люди собирали грибы, ягоды», 
— сокрушается атаман станицы Богучанской 
Андрей Гаврилов.

Ситуацию усугубили грубые ошибки при 
бизнес-планировании проекта. «По таксаци-
онному описанию на 1 га числится более 200 
кубометров леса, но на самом деле леса на 
многих участках берут лишь 100 кубов. Эту раз-
ницу оплачивают местные предприниматели: по 
тарифу ГП «Красноярское управление лесами» 
покупает 1 куб леса у государства за 50 руб., 
а продает уже за 350 руб., но реально малый 
бизнес вынужден платить 700 рублей. Плюс 
за вывоз 1 кубометра леса предприниматель 
тратит 500 руб., еще 250 руб. уходит на зарплату 
работникам. Получается, минимальная цена 1 
куба леса в Богучанском районе 1450 руб. Мак-
симум, что дают посредники — 2000 руб. А еще 
надо заплатить за горючее и запчасти, печати 
лесничества. Малый бизнес еле сводит концы 
с концами, зарплаты у наемных работников 
копеечные. Так что неудивительно, что многие 
тихо спиваются или бегут с этих мест. Мы давно 
предлагаем сделать государственную скупку 
леса, чтобы лесозаготовщик был защищен от 
перекупщиков», — говорит атаман.

«Бывшие руководители «Краслесинвеста» 
неэффективно распорядились возможностями. 

Если бы на начальном этапе они выставили к 
подрядчикам за срыв сроков штрафные санк-
ции, дела пошли бы веселее. Государство обя-
зано строже контролировать такие масштабные 
проекты», — считает сенатор СФ от 
Красноярского края Валерий 
Семёнов. Он считает, что 
«Краслесинвест» еще 
имеет шанс стать хо-
рошим примером 
импортозамеще-
ния. «Новый ЛПК 
готов на 86%. 
Осталось про-
вести пуско-
наладочные 
работы, ре-
шить пробле-
му с отходами-
опилками и 
подвести к 
предприятию 
железнодо-
рожную ветку. 
Для нашего ре-
гиона очень важ-
но, чтобы проект 
заработал, хотя бы 
в усеченном виде. Это 
новые рабочие места, на-
логи. Поэтому краевые власти 
и дальше будут помогать ВЭБу», — 
подчеркнул сенатор.

Но пока эти шансы — скорее фантазии. 
Местные СМИ пестрят материалами о неэффек-
тивной реализации проекта «Краслесинвест» 
и новых экологических проблемах.

«Такая ситуация по всему региону. Даже 

вблизи Красноярска ведется варварская рубка 
так называемых «белых пятен» — лесов, которые 
официально не оформлены. Ежедневно из запо-
ведных районов, прилегающих к региональной 
столице, 50–70 «КамАЗов» вывозят до тысячи 
кубометров леса. Власть молчит, а на тех, кто 
пытается противостоять варварской рубке, 
оказывается серьезное давление», — расска-
зывает Артур Кодзоев, депутат Богучанского 
сельского совета.

Системный сбой
Депутат Кодзоев считает, что «похожая 

судьба у еще одного масштабного проекта в Со-
сновоборске. Там инвесторы получили кредиты 
на постройку фанерного комбината. Но дела 
не пошли, поскольку купленное оборудование 
было далеко не новым, не могло производить 
качественную продукцию. Сейчас комбинат 
находится в предбанкротном состоянии. Соз-
давать новые рабочие места, дополнительный 
доход в местную казну никто, похоже, и не со-
бирался», — убежден депутат.

Министр природных ресурсов и экологии 
края Елена Вавилова заявила, что проблема эта 
слишком раздута. Сейчас комбинат пытается 
договориться с Внешэкономбанком о реструк-
туризации кредита в 6 миллиардов рублей. По 
мнению министра, с этим проблем не будет.

«Загнулся» и еще один крупный лесной 
проект «Ангара Пейпа». Инвесторы обещали 
вложить в глубокую переработку сотню мил-
лиардов рублей. Но взяв в аренду огромные 
лесные массивы, забыли об обещаниях, нако-
пили многомиллионный долг по арендной плате. 
Как пишет «Ъ-Новосибирск», «Красноярский 
арбитражный суд принял к производству иск 
министерства природных ресурсов и экологии 
Красноярского края о взыскании с ОАО «Ангара 
Пейпа» задолженности по арендной плате за 
пользование лесным участком. По оценкам ре-
гионального правительства, компания, плани-
ровавшая построить в Енисейском районе края 
крупнейший в мире лесохимический комплекс 
(ЛХК), увеличила свою задолженность перед 
бюджетом еще на 53,5 млн рублей».

Сейчас проект фактически заморожен.
Скандалы в Красноярском крае 
демонстрируют главную бо-

лезнь российской лесной 
отрасли — создавать 

новые предприятия 
бизнесменам и 

инвесторам от 
государства 

не выгодно. 
«Пора ме-
нять правила 
игры на лес-
ном рынке, 
— уверен 
сенатор 
Семенов. — 
Сейчас про-
ще и доход-

нее рубить 
лес на корню 

и продавать 
его за бугор. 

Тем более ино-
странцы готовы по-

купать элитные сорта 
деревьев по предоплате. 

А потом обратно покупаем 
пиломатериалы. Мы неоднократ-

но предлагали федеральным законодате-
лям запретить экспорт кругляка или хотя бы 
ввести квоты. Эта мера дала бы стимул для 
развития отечественных перерабатывающих 
мощностей».

Сергей АРТЕМОВ.

ЗАТЕРЯННЫЕ МИЛЛИАРДЫ
Тяжелая судьба 
лесных инвестпроектов 
Красноярского края
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Московские чиновники от образования 
давно убеждают родителей не искать 
школу для своего чада на другом конце 
города — дескать, все учебные заведе-
ния одинаково хороши. Но у разборчи-
вых родителей все-таки сохраняется 
возможность выбора школы — на основе 
«рейтинга трехсот», объявляемого каж-
дый год. Эксперты рассказали, какие 
школы были признаны самыми успеш-
ными в 2015 году.

— Мы не оцениваем материальную базу, коли-
чество кружков, бассейнов, интерактивных досок 
и т.д., не учитываем такие пустые характеристики, 
как средний балл ЕГЭ, — говорит Иван Ященко, ру-
ководитель рейтинга московских школ и директор 
Центра педагогического мастерства. — Рейтинг 
формируется в первую очередь на основании 
образовательных результатов. Это диагностика 
знаний детей в 4-м и 7-м классах, результаты ОГЭ 
в 9-м классе и ЕГЭ при окончании школы — учет 
набравших 190–220 баллов, результаты учеников 
на Всероссийской олимпиаде и других олимпиа-
дах и т.д. 

В этом году в рейтинге появились новые кри-
терии оценки. Во-первых, это качество работы с 
инвалидами — оно тоже оценивается не по обо-
рудованию, типа перил или лестниц-подъемников, 
а по их успехам на ОГЭ, ЕГЭ и олимпиадах. Во-
вторых, это профилактика правонарушений: баллы 
начисляются за детей, которые не совершили за 
год ничего предосудительного, и в разы большие 
баллы приносят те дети, которые уже состоят на 
учете как неблагополучные, но опять-таки за год 
не влипают в новые неприятности. 

Одна из главных задач рейтинга — возмож-
ность подчеркнуть равенство школ в плане до-
ступа к материальным ресурсам. Ведь успешность 
школы зависит в первую очередь от директора и 
учительского коллектива. Еще одна задача, воз-
лагаемая на рейтинг, — это убеждение родителей 
в том, что качественное образование давно уже 
не сосредоточено в центре Москвы, а распре-
делено более-менее равномерно. Немало школ, 
занимающих достойные позиции в рейтинге, 
действительно находятся и за МКАДом, и в Но-
вой Москве (Троицкое, Сосенское, Рязановское 
и другие поселки).

— Мы располагаемся далеко за МКАД, район 
Косино-Ухтомский, — говорит Татьяна Иренкова, 
директор школы №2036. — У нас крупная школа, 
5300 человек, молодая — открыта в 2007 году, но 
мы уже три года входим в рейтинг, постоянно повы-
шая позицию, и очень востребованы родителями 
нашего района! Более 60% наших выпускников на-
бирают на ЕГЭ более 220 баллов, а по итогам этого 
года мы поднялись на 170 позиций в рейтинге. 

— Размеры школы не решающий фактор. 
Мы тоже располагаемся далеко не в центре — 
в Новокосине, и у нас учится всего 1000 чело-
век, — говорит Станислава Буробина, директор 
гимназии №1048, занявшей в этом году 137-е 
место в таблице. 

Полный список топ-300 можно найти на сайте 
Департамента образования города:

Евгений БАЛАБАС.

ЛУЧШЕ ШКОЛ 
МОГУТ БЫТЬ ТОЛЬКО 
ШКОЛЫ... ИЗ ТОП-300
Обнародован рейтинг 
самых престижных 
учебных заведений 
столицы



16.30. Камергерский и МХТ с 
нетерпением ждут Табакова. 
На служебном входе группки 
подмерзающих людей с цве-

тами — букеты скромные, но от всей души. 
Тут же «жарит» джазовая команда. Легкие 
белые рубашки музыкантов — вызов погоде, 
сошедшей с ума еще с утра! Опомнись, милая, 
у Палыча сегодня юбилей, а ты киснешь как 
старая квашня. 

В театральном дворике — Табаков из фане-
ры, больше двух метров ростом, пристроился к 
какому-то техническому зданию — ярко-синий 
костюм, и руки сложил, а сам лукаво смотрит 
куда-то наверх. На него, фанерного, из мха-
товских окон и смотрят сотрудники. Те, что 
не в отпуске.

Холодно всем. Но особенно Мэрилин Мон-
ро в белом, разлетающемся под ветром платье, 
юбку она прихватывает спереди руками. Это 
чудесная артистка Света Колпакова в роли гол-
ливудской звезды. Только сейчас она больше 
похожа на мороженую курицу. 

— Свет, ты готова?
— Как видишь, — мужественно говорит 

Мэрилин–Света. Что делать — профессия обя-
зывает держать фасон в любую погоду. 

17.20. Во двор въезжает черный лимузин 
— артист Андрей Бурковский в костюме из 
спектакля «Номер 13D» бросается открывать 
дверь. Появляется Табаков — действительно 
в синем костюме. С ним жена Марина Зудина 
в шикарном платье и с оголенными не по по-
годе плечами, дочь Маша девяти лет от роду, в 
платье розовом с бантом и белых перчаточках-
митенках да сын Павел, которому семнадцатью 
днями раньше семья справила 20-летие. Семью 
обстреливают со всех сторон камеры. 

Вдруг — громкая музыка, и из всех щелей 
как горох посыпались танцоры — молодые, 
энергичные, пластичные. Зажигают под со-
ветскую песню «Весна идет, весне дорогу», 
переделанную под Палыча. «Табаков идет, ему 
дорогу». Табаков стоит на месте, пританцовы-
вая. Заводной он все-таки и в 80!

«Хэппи бездей, мистер Табаков!» — сладко 
пропевает Мэрилин и преподносит виновнику 
торжества хлеб-соль. 20 минут назад я-то ви-
дела, как на этот каравай с румяной корочкой 
(слюнки текут), испеченный местной кухней, 
покушались холодные и голодные ожидаю-
щие, но им строго дали понять: руки прочь от 

законного табаковского хлеба! 
— Олег Павлович всегда помнит свои по-

дарки, может спросить: «А где мой каравай?» 
— объясняет мне Наташа Виноградова, главный 
администратор МХТ. Это она про Табакова или 
экономного кота Матроскина, которого так 
любят цитировать и стар и мал. Слова типа «а 
мы масло из него делать будем» сказать всякий 
может, а вот голос котматроскинский все равно 
ни у кого не получится. 

17.30. Входим в театр — тут сюрпризы 
буквально на каждом шагу. То в виде приемной 
комиссии («А ну-ка, Олег Табаков, держите 
экзамен»), то в виде подозрительного трупа 
из спектакля «Номер 13D». Так мы доходим с 
Олегом Палычем до Малой сцены, а здесь...

17.50. Весь вечер на манеже Игорь Вер-
ник — более чем удачный выбор ведущего-
импровизатора. В паре с ним все та же Монро–
Колпакова, но уже в желтом платье и с бантом 
такого же цвета в волосах. 

Табаков краток: «15 лет — не хрен собачий 
(именно столько лет он рулит МХАТом. — М.Р.). 
А там посмотрим, как жизнь будет склады-
ваться!» И проходит за стол под номером 1. А 
под каким номером должна сидеть личность 
такого масштаба, спрашивается?! Только под 
главным. С ним за столом, естественно, семья, 
ученики (Машков, Золотовицкий) и режиссеры 
неофициального юбилея — Писарев, Богомо-
лов, где-то бегает Рахлин. 

Обходятся без речей. Только номера — па-
родийные, смонтированное кино, музыкальные. 
Герой, сами понимаете, Табаков. Например, от 
группы «Сладкий мед» МХТ:

И лишь ему не спится, и лишь ему 
неймется

В полночной земной тишине,
Чего еще бы сделать, а что, если 

построить
Большой филиал на Луне?
Припев:
Там, высоко, высоко,
Что-то сказал Табаков,
И получилась школа Табакова.
А посреди лунный сад,
Там он открыл филиал,
Ну согласитесь, это нефигово.
Поздравления от «Табакерки» и колледжа. 

А бывший мхатовец Михаил Миронов так смон-
тировал свое кино, что у него Табаков заговорил 
программные вещи рэпом. Зал валяется.

18.20–20.00. Все время несут цветы и 
подарки. Самый экзотический — раки, которые 
так любит юбиляр. Сам он сидит с краю стола, 
ест раков сосредоточенно, как будто не замечая 
происходящего, но мхатовский-то народ знает 
— Табаков все видит и слышит, его не прове-
дешь, даже когда все кричат «ура» или называют 
его «наш Байконур и наш Микеланджело».

Спартаковцы дарят красно-белый шарф и 
абонемент на игры сезона. Верник грозит, что 
весь театр придет на футбол. Спартаковцы от 
такой перспективы не дрогнули. Министр куль-
туры Москвы Кибовский в своей речи гордится, 
что начал свою деятельность в эру Табакова. А 
кто, скажите, не рад быть с ним, при нем, под 
его крылом? С Табаковым надежно и безбед-
но — он, между прочим, один такой в Москве, 
кто на детей всех без исключения сотрудников 
деньги доплачивает. А еще квартиры артистам 
выбивает. 

Раки раками, но самый оригинальный по-
дарок от Сергея Угрюмова. Тут Верник рас-
писывает на словах древо Табакова с упором 
на слово «который»: «…И учился на этом курсе 
Александр Марин, КОТОРЫЙ потом возглавил 
канадский драматический театр. А затем вер-
нулся в театр Табакова вместе со своим сыном 
Митей, КОТОРЫЙ женился на студентке Таба-
кова Яне Сексте, КОТОРАЯ играет в спектакле 
«Волки и овцы» с самим Сергеем Угрюмовым, 
закончившем Школу-студию МХАТ, курс Таба-
кова, в 1994 году, КОТОРЫЙ сегодня привез 
своему учителю 80 арбузов. И КОТОРЫЙ сыграл 
роль Татарина в спектакле «На дне», КОТОРОГО 
Олег Павлович Табаков сыграл еще в 1968 году 
в легендарном спектакле «Современника»… 
Короче, древо «Табакерки» разрастается, раз-
растается и будет разрастаться бес-ко-неч-но. 
Потому что вы посадили это дерево».

— Сережа, 80 арбузов — это не шутка? 
— спрашиваю Угрюмова. 

— Да нет. Я на его 75 лет 75 штук привоз-
ил. Отлично!

 Интересно, а куда он 80 арбузов денет? 
Как разместит в квартире или театре? Офици-
анты понесли тарелки с нарезанным арбузом — 
вот оно как! Кормят, кстати, отменно — закусок 
множество, пироги, салаты всякие. 

— Вам рыбу или мясо? Телятина с карто-
фельным пюре бризоль, — интересуется у меня 
симпатичный официант. 

— Да мне бы чаю, согреться. 
20.00. — А вот и торт! — это объявляет 

Евгений Киндинов, председатель мхатовского 
профкома. Тортик в несколько ярусов и украшен 
ягодами. Олег Палыч поедает раков, но торт 
оценил. У Маши, его любимой дочки, глаза 
совсем большие от удивления — ее папке все 
время кричат «ура» и поют про него, и танцуют 
про него. Есть опасность перегруза детской 
психики. Да, дети у Табакова получаются кра-
сивые: вот Паша, например, названный в честь 
деда по отцовской линии, очень фактурный и 
фактуру эту уже эксплуатирует в кино. Вов-
сю снимается парень. Антон (не смог быть) 
— преуспел по ресторанному делу. 

— Ты не представляешь, какой мне опорой 
стал Паша, — говорит мне Марина Зудина. — 
Нам с Машей тут надо было уезжать, я Павлика 
спрашиваю: «Ты можешь с отцом поехать в 
Екатеринбург» — «О чем ты? Конечно» — и 
поехал, и был там с ним 12 дней. 

20.30. Капустник роскошный, актерская 
публика всех провожает восторженным ре-
вом, а актерскую братию тут не проведешь, 
на капустниках она особенно строга. Но тут 
все единодушны — неофициальный юбилей 
удался на славу. Что же будет на официальном, 
назначенном на 14 ноября, в Художественном 
театре? Страшно подумать! Но это страх от 
предвкушения восторга!!! 

Марина РАЙКИНА.
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Великое счастье для каждого человека 
— возможность свободного движения. В пол-
ной мере реализовать данную функцию мож-
но лишь тогда, когда вас не беспокоят боли в 
спине и ногах — то есть, когда каждый элемент 
опорно-двигательного аппарата четко и сла-
женно работает.

Лечение позвоночника и суставов — акту-
альная задача для большего количества жителей 
России. Все большее число людей сталкивается 
с проблемами, так или иначе связанными с бо-
лезнями опорно-двигательного аппарата.

Среди таких заболеваний чаще всего встре-
чаются остеохондроз, межпозвоночная грыжа, 
протрузия дисков, радикулит, артрит, артроз. 
Современная медицина в России не может вы-
лечить эти заболевания. В большинстве случаев 
человек, например, с межпозвоночной грыжей, 
обречен на операцию, поскольку эффективных 
методов лечения российская медицина не знает. 
Естественно, обезболивающие препараты и мази 
не являются лечением, и когда они перестают 
снимать боль, предлагается операция. К сожале-
нию, последствия хирургического вмешательства 
рано или поздно приводят к инвалидности. 

Подход к лечению 
в китайской медицине
В традиционной китайской медицине — 

особый подход к лечению заболеваний опорно-
двигательного аппарата. Пациенты, у которых на 
момент обращения в клинику «ТАО» наблюда-
лись сильные боли, уже после первых сеансов 

иглорефлексотерапии чувствуют 
облегчение. В течение несколь-
ких недель пациент прохо-
дит интенсивный курс 
лечения, включающий 
в себя сеансы игло-
рефлексотерапии, 
точечного масса-
жа, прогревания 
полынными си-
гарами и другие 
способы тради-
ционной китай-
ской медицины, 
после которого 
возвращается к 
нормальной жиз-
ни, не прибегая к 
операции. Врачи 
клиники получают 
хорошие резуль-
таты, независимо от 
сложности заболевания. 
Восстановление позво-
ночника и гибкости суставов 
дает возможность вернуться к 

полноценной жизни сотням па-
циентов клиники. 

Наши врачи уверены 
— каким бы сложным и 

запущенным не был 
случай, это еще не 

приговор! При 
индивидуальном 
подходе и пра-
вильном плане 
лечения всегда 
можно добить-
ся стойкого по-
ложительного 
эффекта. Важ-
ным фактором 

является невы-
сокая стоимость 

лечения слож-
нейших заболе-

ваний. В клинике 
«ТАО» лечение обой-

дется в разы дешевле, 
чем, например, операция 

по удалению межпозвоночной 
грыжи или по замене сустава.

Почему именно 
китайская медицина?
Во всем мире растет популярность лечения 

методами китайской медицины. Это обусловлено 
высоким уровнем качества и щадящими методи-
ками традиционной китайской медицины. О ее 

эффективности говорит тот факт, что китайская 
медицина официально признана на государ-
ственном уровне. 

Иглорефлексотерапия, лечение травами, 
точечный массаж, дыхательная гимнастика имеют 
высокий уровень доверия в Китае и сохраняют 
здоровье жителей этой огромной страны. Каж-
дый житель Поднебесной в течение всей жизни 
обращается к традиционной медицине.

Как выбрать клинику 
и врача?
Высокий уровень профессионализма врача 

— определяющее условие эффективного лечения. 
Врач должен быть воспитан в традициях китайской 
медицины и тесно связанной с ней философии. 
Знать все секреты китайской медицины и успешно 
применять их на практике могут только те врачи, 
которые родились, выросли и проходили обучение 
в Китае. Только так возможно перенять все тон-
кости многовекового опыта, который передается 
из поколения в поколение. Пациент должен знать, 
что его лечит настоящий мастер. 

В клинике «ТАО», на основании двухсторон-
него Контракта о сотрудничестве с Государствен-
ным университетом традиционной медицины 
г. Чжэнчжоу (Китай), работают врачи традицион-
ной китайской медицины, пользующиеся высоким 
профессиональным авторитетом в Поднебес-
ной. К примеру, профессор Цао Дамин обладает 
огромным багажом знаний в области китайской 
медицины. На протяжении 30 лет он практикует 
иглорефлексотерапию и массаж, а также занима-
ется преподавательской деятельностью в ведущих 
медицинских университетах Китая, США и других 
стран. Профессор является автором более чем 40 
научных статей, 10 учебников, возглавлял большое 
количество научно-исследовательских проектов, 
посвященных китайской медицине. 

Какие еще проблемы 
со здоровьем решает 
китайская медицина?
Клиника китайской медицины «ТАО» пред-

ставляет собой полноценный лечебный комплекс. 
Здесь можно получить квалифицированную по-
мощь при болезнях опорно-двигательного аппара-
та, сердца, сосудов, органов дыхания, желудочно-
кишечного тракта, почек и мочевыводящих путей, 
кожи, а также органов половой сферы, нервной 
системы, при нарушении обмена веществ и сна, 
анемии, хронической усталости, зависимости 
от курения. 

Врачи клиники практикуют индивидуальный 
подход к лечению, тщательно подбирают проце-
дуры и программы лечения для каждого пациента. 
Высокоэффективное действие китайской медици-
ны — результат тысячелетнего внимательнейшего 
изучения свойств организма человека.

Терапия, проводимая в клинике «ТАО», по-
зволяет вылечить заболевание и возвращает вам 
здоровье, молодость и активность.

В клинике «ТАО» вы обретете свой источник 
здоровья!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТОВ

В одном движении должна претвориться
одухотворенность всего тела... 

Канон Тайцзицюань

Заболевания, которые мы лечим:
• Опорно-двигательный аппарат: 

артрит, артроз, остеохондроз, межпозво-
ночная грыжа, протрузия межпозвоноч-
ного диска, сколиоз, радикулит и др.

• Сердечно-сосудистая система: 
постинфарктный кардиосклероз, ИБС, 
гипотония, гипертония, атеросклероз 
и др.

• Желудочно-кишечный тракт: гастрит, 
диарея, дисбактериоз, запоры, метео-
ризм, панкреатит, холецистит, язвенная 
болезнь и др.

• Эндокринная система: гипертиреоз, 
гипотиреоз, ожирение, сахарный диабет, 
тиреоидит и др.

• Дыхательная система: бронхиальная 
астма, ОРЗ, плеврит, пневмония, хрони-
ческий бронхит, пневмосклероз и др.

• Нервная система: мигрени, неврозы, 
депрессии, бессонница, синдром хро-
нической усталости, паралич лицевого 
нерва и др.

• Гинекология: бесплодие, киста яичника, 
климактерический синдром (климакс), 
мастопатия, миома матки, эндометриоз 
и др.

• Урология: аденома простаты, импотен-
ция, мочекаменная болезнь, мужское 
бесплодие, недержание мочи, пиелонеф-
рит, простатит, цистит, энурез и др.

• Высокие профессиональные стандарты 
• Многолетняя успешная практика

Врач высшей категории 
доктор Ли Циньсю имеет 
большой опыт в лечении 
заболеваний опорно-
двигательного аппарата.

Запись на бесплатную 
консультацию врача по тел.: 

+7 (495) 988-00-18
www.taomed.ru

ул. Остоженка, д. 8, стр. 3, 
ст.м. «Кропоткинская»
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КИТАИСКАЯ МЕДИЦИНА В МОСКВЕ
ЛЕТНЯЯ
АКЦИЯ!

До  31 августа 
скидка 20% 

на все услуги
клиники при
оплате курса

лечения

«Мы лечим не болезнь, а ее причину» 
Цао Дамин

ЭФФЕКТИВНОЕ ЛЕЧЕНИЕ ПОЗВОНОЧНИКА И СУСТАВОВ БЕЗ ТАБЛЕТОК И ОПЕРАЦИЙ

ВОСЕМЬДЕСЯТ АРБУЗОВ...
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С Мариной, Машей и учениками.



ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Парикмахерская услуга, на которую «записа-

лись» обросшие овцы. 4. Недруг, причинивший боль. 
10. Просвет между дорогой и днищем автомобиля. 
11. Ученик по прозвищу «тормоз». 13. Рогатый ве-
ликан, который на дорожный знак попал. 14. Гри-
боедовское несчастье от ума. 15. «Житель» пруда, 
которого испугался Крошка Енот в мультфильме. 
16. Картофельное пюре в тарелке с котлетой. 18. 
Летний вариант зимних коньков. 20. Истинность 
суждений, доказываемая каждым спорщиком. 22. 
Нервный срыв, сопровождаемый криком, слезами 
и смехом. 23. Путешествие с протянутой рукой. 
24. Перечень вопросов, подлежащих обсуждению 
на собрании. 27. Нерадостный возраст, во время 
которого маразм крепчает. 30. Денис Мацуев за 
музыкальным инструментом. 32. «Волшебный» ку-
лон, охраняющий от сглаза. 34. Сорный цветок, что 
по забору ползет. 35. Бурная радость болельщиков, 
празднующих победу своей команды. 36. И миндаль, 
и фисташка. 38. Дырокол сапожника. 39. Наиболее 
жаркий пояс земного шара. 40. Одиночная камера в 
крепости-тюрьме. 41. Злак, который ворует синица 
из чулана дома, который построил Джек. 42. Свето-
непроницаемый футляр для фотопленки.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Советский франт с прической Элвиса 

Пресли. 2. Месяц, названный в честь Цезаря. 
3. Стрелка, бегающая по экрану компьютера. 5. 
Посредник при заключении сделок на бирже. 6. 
«Статус» Платона, который дешевле истины. 7. 
Фильм, во время просмотра которого не смол-
кает громкий смех. 8. Второй «этаж» дороги. 
9. «Красотка девушка» из мира насекомых. 10. 
«Родитель» бумажной копии. 12. Ожерелье, 
интересующее нумизмата. 17. Афоризм из уст 
мудреца. 19. Снежная лавина, представляющая 
угрозу для жизни альпинистов. 20. Внезапная 
«атака» кашля. 21. «Час пик» в театральном 
буфете. 25. Оружие, поражающее противника 
горящей струей. 26. Раздел биологии, где 
изучается строение организмов. 27. Стишок, 
с помощью которого выбирается водящий в 
детской игре. 28. Перевозка пассажиров через 
промежуточные пункты. 29. Узнаваемый значок 
фирмы. 31. Холодный суп, что в жару хорош. 33. 
Недотепа с бараньими мозгами. 34. Безрукая 
красавица, обитающая в Лувре. 37. Ядреная 
приправа к холодцу. 38. Редкая возможность, 
которую нельзя упустить.
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КРОССВОРД СПОРТ

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 18 АВГУСТА
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Галушки. 4. Психика. 10. Баллада. 11. Аппетит. 13. Квас. 14. Перо.  
15. Циферблат. 16. Зарево. 18. Аффект. 20. Сеновал. 22. Мастерок. 23. Аргонавт. 24. Астролог. 
27. Тонкость. 30. Каверза. 32. Каркас. 34. Округа. 35. Кардиолог. 36. Пояс. 38. Укол. 39. Клаксон. 
40. Лаванда. 41. Кастинг. 42. Матрица.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Глюкоза. 2. Ужас. 3. Кольцо. 5. Сиеста. 6. Хрип. 7. Ассорти. 8. Затейник.  
9. Надбавка. 10. Бахрома. 12. Тетерев. 17. Викторина. 19. Фронтовик. 20. Стрелок. 21. Легенда. 
25. Скорняк. 26. Говядина. 27. Торговля. 28. Текучка. 29. Скупщик. 31. Маслина. 33. Скакун.  
34. Ограда. 37. Слет. 38. Удар.

куплю
❑ автовыкуп 

т. 8(495)664-97-17, 
8(926)708-51-89

❑ автовыкуп 
т. 8-925-147-44-48

❑ АВТОВЫКУП 
т. 8-495-664-45-62, 
8-926-223-45-61

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД. 

т. 8(495)720-68-36

❑ адвокаты.
Возврат квартир. 
т. 8-495-210-25-63

❑ юридические 
консультации 
т. 8-495-407-05-28

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-905-719-93-33
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток 

т. 8-963-649-00-58
❑ массажисток 

т. 8-966-193-07-07

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление книг и 
брошюр от 1 экземпляра. 
т. 8(499)195-60-43

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

консультации
✓ Внимание! Объявления, 

размещенные в данной 
рубрике, не являются рекламой 
банковских, страховых и 
иных финансовых услуг. Вся 
указанная в объявлениях 
деятельность носит только 
информационный,
консультационный характер.

❑ помощь. Наличные за час 
т. 8-966-155-48-88

предлагаю
❑ ветпомощь на дом. 

Круглосуточно.  
т. 8(495)517-19-30

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои. Алкоголизм. 

Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои. Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

предлагаю

❑ ЧАСЫ ЛЮБОЕ 
СОСТОЯНИЕ, ЗНАЧКИ 
т. 8-495-723-19-05

❑ магнитофоны: Штудер, 
Награ, Телефункен; 
радиолампы, микрофоны 
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
❑ обивка мебели 

т. 8-909-914-93-13

предлагаю

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

сниму
❑ сниму комнату 

т. 8-495-514-59-87

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты 

т. 8-915-050-80-23

предлагаю
❑ адвокаты 

т. 8-495-728-25-09

9х7=210 тыс.руб. 10х10= 280 тыс.руб.
8х10=230 тыс.руб. 7х6= в 2 эт.

6х6= 165 тыс.руб. 10х12=320 тыс.руб.
На заказ любые размеры.

Доставка. Сборка. Фундамент.

г. Видное, ул. Березовая, д. 1, ТЦ. «Красный камень»

СРУБЫ ДОМОВ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

 8(495)765-00-81
8(927)368-53-29

www.rusles58.ru

предлагаю

Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

предлагаю
❑ переезды 

т. 8(495)517-44-72

❑ грузоперевозки 
т. 8-495-589-80-42

❑ грузоперевозки 
т. 8-916-624-10-58

предлагаю
❑ ОТДЫХ 

т. 8-963-963-33-24
❑ отдых 

т. 8-919-103-59-71
❑ расслабление 

т. 8-985-177-35-33

 ОТДЫХ!
Любой район Москвы 
т. 8-906-740-97-06

❑ отдых по Москве! 
т. (495) 645-17-45

❑ АНТИСТРЕСС,
все районы 
т. 8-985-696-63-17

 ОТДЫХ! по Москве! 
т. 8-903-135-07-36

❑ РАССЛАБЛЕНИЕ 
т. 8-903-784-21-31

❑ ваш отдых.
Все районы 
т. 8-903-128-45-45

 отдых! 
м. "Маяковская" 
т. 8-903-790-40-30

 отдых! 
м. "Таганская" 
т. 8-903-968-37-38

❑ отдых! Центр 
т. 8-917-545-69-28

 отдых! Центр 
т. 8-966-167-90-90

❑ расслабление 
м. "Кузьминки" 
т. 8-963-778-12-78, 
м. "Сходненская" 
т. 8-965-221-69-71

❑ расслабление 
м. "Смоленская"  
т. 8-903-238-88-31

❑ релакс 
м. "Варшавская" 
т. 8-925-435-65-08

 релакс 
м. "Кузьминки" 
т. 8-903-008-39-77

❑ релакс 
м. "ОТРАДНОЕ" 
т. 8-903-683-55-00, 
м. "МЕДВЕДКОВО" 
т. 8-963-694-47-47

❑ отдых 
м. "Автозаводская" 
т. 8-985-397-52-54

❑ отдых 
м. "Академическая" 
т. 8-916-097-10-75

❑ отдых 
м. "Варшавская" 
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых 
м. "Планерная" 
т. 8-968-719-42-44, 
м. "Речной вокзал"  
т. 8-915-145-88-41

❑ отдых 
м. "Полежаевская" 
т. 8-925-642-44-45, 
г. Химки. 
т. 8-925-755-76-15

❑ отдых 
м. "Савеловская" 
т. 8-903-536-46-72

❑ отдых по Москве 
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых 
т. 8-926-765-33-88

❑ отдых 
т. 8-963-682-47-63 
м. "ВДНХ"

❑ отдых 
т. 8-964-775-70-11

❑ отдых 
т. 8-968-858-12-10

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

19 августа, среда
С 15.30 до 16.30 пройдет онлайн-конференция заслужен-
ного артиста России, советского и российского актера, 
телеведущего Владимира ДОЛИНСКОГО.

Как изменились предпочтения зрителей за последние годы? 
Тяжело ли быть актером? Допустимо ли использование в теа-
тральных постановках нецензурной лексики, которая стала все 
чаще звучать со сцены? Какое место должна занимать семья в 
жизни актера? Наш гость ответит на самые важные и откровенные 
вопросы и расскажет о своих творческих планах. 

Дорогие друзья! У вас есть возможность задать свои 
вопросы Владимиру Абрамовичу уже сейчас на сайте www.
mk.ru в разделе «Гости «МК» в комментариях к анонсу.ВЛ
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 ГОСТИ ПОДПИСКА

Предлагаем вам принять участие в самом 
«сладком» празднике этого лета вместе с нами! На 
территории Московского объединенного музея-
заповедника в Коломенском с 7 августа по 18 октя-
бря 2015 года проходит юбилейная, ставшая уже  
традиционной  Всероссийская  ярмарка меда. Эта 
ярмарка стала самой крупной в России. 

Помимо возможности попробовать редкие 
сорта меда вы сможете ДОСРОЧНО подписаться 
на газету «Московский комсомолец». Каждый 
подписавшийся в этот день гарантированно по-
лучит сувенир на память от «МК». Стоимость на 

1-е полугодие 2016 года будет: 5 дней в неделю 
(понедельник–пятница) — 500 рублей, или 6 дней в 
неделю — 600 рублей. Если вы хотите подписаться 
сразу на весь год, то цена будет: 5 дней в неделю — 
1100 рублей, 6 дней — 1200 рублей.

Мы будем ждать вас с 19 по 23 и с 26 по 
30 августа с 10.00 до 16.00 на территории парка. 
Ст.м. «Коломенская», проспект Андропова, д. 39. 
Вход через 1-й или 2-й КПП, далее по территория 
музея-заповедника до ярмарочной площади (от 
к/т «Орбита» ходит бесплатный автобус), палатка 
«МК» Г-6.

Согласно государственного контракта № 270-13 от 9.01.2014 
г. ООО «ПроектИнжТеррПланирование» разрабатывается про-
ектная документация (включая материалы оценки воздействия 
на окружающую среду) по объекту: «13 скважин на водозаборе 
Троицкого группового водозабора».
Проект: «13 скважин на водозаборе Троицкого группового 
водозабора».
Место расположения: РФ, Краснодарский край, Крымский 
район.
Основные характеристики объекта: Объект по своему функ-
циональному назначению представляет собой водозаборные 
скважины, обустроенные в соответствии с действующей нор-
мативной документацией, соответствующей законодательству 
РФ, и предназначен для снабжения водой городов: Крымск, 
Новороссийск, Геленджик и др. населенных пунктов.

Заказчик: ГКУ «Главное управление строительства Красно-
дарского края», 350062, Краснодарский край, г. Краснодар, 
ул. Каляева, д.196, тел. (861) 268-11-48. 
Разработчик раздела «Оценка воздействия на окружающую 
среду» - ООО «ПроектИнжТеррПланирование»: 350049, г. 
Краснодар, ул. Северная, 255, тел. (861) 255-18-56.
Материалы оценки воздействия на окружающую среду доступны 
для рассмотрения и подготовки замечаний и предложений 
заинтересованных лиц по адресу: г. Крымск, ул. Синёва, 13, 
каб. 8, тел.: (86131) 20191 с 15 августа по 22 сентября 2015 
года с 9 до 17 часов.
По результатам общественного обсуждения вопроса состоятся 
общественные слушания 23 сентября в 10.00 (дата и время 
проведения слушаний), по адресу: г. Крымск, ул. Синёва, 
13, каб. 8.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Комиссия по проведению общественных обсуждений материалов оценки
воздействия на окружающую среду

Премьер-лига. 5-й тур

«Амкар» — «Анжи» — 1:1, «Спартак» — 
ЦСКА — 1:2, «Зенит» — «Краснодар» — 0:2, 
«Кубань» — «Рубин» — 0:1, «Локомотив» — 
«Терек» — 0:0, «Динамо» — «Урал» — 1:0, 
«Ростов» — «Крылья Советов» — 1:1, 
«Мордовия» — «Уфа» — 0:1
Бомбардиры

Данни («Зенит») — 3 гола (0 с пенальти). 
Халк («Зенит») — 3 (2)
В 6-м туре встречаются

«Терек» — «Динамо», «Амкар» — «Спар-
так», ЦСКА — «Ростов», «Анжи» — «Урал», 
«Уфа» — «Локомотив», «Краснодар» — 
«Мордовия», «Крылья Советов» — «Кубань», 
«Рубин» — «Зенит» 

итоге и был вознагражден отскоком, 
с которого и забил победный в этом 
матче мяч. 

Федор Смолов 
(«Краснодар»)

В очередной раз Федор под-
твердил, что не прогадал с пере-
ходом из «Урала» в «Краснодар», 
хотя имелись и другие возможно-
сти продолжения карьеры. Смо-
лов в очередной раз предстал 
одним из самых активных игро-
ков в составе «быков», отдав 
голевую передачу на Лаборде. 
Своей игрой на старте первен-
ства нападающий должен как 
минимум обратить на себя 
внимание тренерского штаба 
сборной.

Гекдениз 
Карадениз 
(«Рубин»)

Первый в 5 турах 
гол, первая победа, 
первые очки — всем 
этим «Рубин» обя-
зан Гекденизу Ка-
раденизу. Именно 
35-летний турок за-
бил единственный 
мяч в матче с наби-
рающей ход «Куба-
нью», в очередной 
раз проявив себя 
истинным лидером 
команды. Впрочем, 

уже в следующем туре казанцам предстоит при-
нимать потоптанный в Санкт-Петербурге «быками» 
«Зенит», так что говорить о выходе команды Биля-
летдинова из штопора пока преждевременно.

Тренер: Олег Кононов
Можно было бы от-
метить достижение 
Леонида Слуцкого, 
переигравшего 
Дмитрия Алени-
чева в главном 
дерби страны, но 
все же ЦСКА куда 
более сыгранная и 
целостная команда, 
нежели «Спартак», 
так что предполо-
жить, что события 
на поле «Открытие-

Арены» будут развиваться по схожему сценарию, 
большого труда не составляло. А вот успех «Крас-
нодара» в Питере — чисто тренерская победа 
Олега Кононова, который не только сумел решить 
проблему с нейтрализацией Халка, но и все осталь-
ные попытки сине-бело-голубых в атаке тактично 
свел на нет.

А вот визави Кононова — наставник питерцев 
Андре Виллаш-Боаш — в очередной раз посетовал 
на лимит на легионеров: «Я говорил с руковод-
ством клуба о новичках, говорил, что необходимо 
усиление, но перед стартом первенства измени-
лись правила. В моей команде собраны хорошие 
футболисты, но их совсем немного».

В свою очередь о тренере «Зенита» после 
финального свистка довольно категорично выска-
зался полузащитник «Краснодара» Павел Мамаев: 
«По именам «Зенит» превосходит всех соперников 
в чемпионате, а Виллаш-Боаш по непонятной мне 
причине раз за разом плачет по поводу лимита на 
иностранцев. Все находятся в равных условиях, 
но, пока все приспосабливаются, Виллаш-Боаш 
жалуется. Это просто неэтично». 

Александр ПОКАЧУЕВ.

Положение команд

 И В Н П М О
ЦСКА 5 5 0 0 8-1 15
Зенит 5 4 0 1 10-4 12
Локомотив 5 3 2 0 8-3 11
Спартак 5 3 1 1 7-4 10
Ростов 5 2 3 0 7-3 9
Краснодар 5 2 2 1 4-2 8
Динамо 5 2 2 1 8-7 8
Амкар 5 2 1 2 4-4 7
Уфа 5 1 2 2 5-6 5
Урал 5 1 1 3 5-9 4
Кр. Советов 5 1 1 3 2-6 4
Терек 5 0 4 1 2-5 4
Рубин 5 1 0 4 1-7 3
Мордовия 5 0 3 2 3-5 3
Кубань 5 0 3 2 3-6 3
Анжи 5 0 1 4 4-9 1

Чемпионат России по футболу.  

Акинфеев

Стоцкий

Сигурдсон Игнашевич

Морозов

Г.Габулов

Дзагоев

Лаборде

Муса

Смолов

Карадениз
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ОБСУЖДЕНИЕ
 на сайте  

ПОЧЕМУ ПЛАЧЕТ ВИЛЛАШ-БОАШ?
Символическая сборная 5-го тура РФПЛ. Версия «МК»

Для того чтобы 
выбрать лучших 
из лучших по 
итогам минув-
шего тура чем-
пионата России 
по футболу, 
необязательно 
было смотреть 
все 8 матчей. 
Б о л ь ш и н с т в о 
с п о р т и в н ы х 
подвигов при-
шлось на две 
встречи: «Спар-
так» — ЦСКА 
и «Зенит» — 
« К р а с н о д а р » . 
Так что не сто-
ит удивляться 
столь внуши-

тельному представительству именно 
армейцев и «быков» в нашей символи-
ческой сборной. Но не только достиже-
ниями москвичей и краснодарцев за-
помнится отчетный тур. 

Игорь Акинфеев (ЦСКА)
В отчетном туре прекрасно проявили себя в 

воротах и спартаковец Артем Ребров, и казанец 
Сергей Рыжиков, и краснодарец Андрей Дикань, 
и уфимец Давид Юрченко, но выделим именно 
Акинфеева. ЦСКА именно переиграл «Спартак», 
так что, казалось бы, особой заслуги голкипера 
армейцев в победе нет, но ощутимое игровое 
преимущество красно-синих могло и не при-
нести 3 очков, не будь предельно надежен в 
раме Игорь. А два его сейва — после ударов 
Сердара Таски и Квинси Промеса — и вовсе до-
стойны восторженных эпитетов. «Игорь творил 
чудеса? — переспросил после матча Василий 
Березуцкий. — Он всегда так играет, просто 
это не всегда замечают».

Дмитрий Стоцкий («Уфа»)
Быть может, мы отправляем уфимца не 

на его любимую позицию на поле, но не вклю-
чить Дмитрия Стоцкого в нашу символическую 
сборную просто нельзя. Именно он забил един-
ственный мяч в матче, ставший для его команды 
победным. 

«В начале встречи заметно нервничали. 
«Мордовия» имела шансы открыть счет и повести 
1:0 или даже 2:0. Можно сказать, что соперник нас 
простил. Во второй половине игра выровнялась. 
Противник перестал создавать опасные момен-
ты у наших ворот, а мы, наоборот, прибавили в 
атакующих действиях. Хорошо, что забили гол 
и смогли удержать преимущество.

Думаю, что перенос матча из Саранска в 
Самару пойдет на пользу всем. Пусть «Мордовия» 
уложит новое поле, на котором можно играть, а 
не голеностопы ломать».

Рагнар Сигурдсон 
(«Краснодар»)
Присутствие исландца в центре обороны 

«быков» свело на нет все потуги «Зенита» в атаке. 
Рагнар не только выиграл практически все верховые 
единоборства, но и внизу действовал предельно 
четко, не позволив Халку и его партнерам создать 
хотя бы один момент, который смело можно было 
бы назвать голевым. Плюс на счету исландца по-
бедный мяч в ворота сине-бело-голубых.

Сергей Игнашевич (ЦСКА)
Примерно та же картина, что и с Сигурд-

соном. Забитый гол, уверенная игра в отборе. 
Но помимо этого центральный защитник ЦСКА 
еще успевал и атаки своей команды начинать, 
выполняя роль разгоняющего в опорной зоне. 
Пожалуй, это лучший матч Сергея в нынешнем 
первенстве, а уровень его игры был близок к 
лучшим образцам самого Игнашевича в сборной 
и еврокубках.

Григорий Морозов 
(«Динамо»)

В трех последних мат-
чах Андрей Кобелев 
доверяет место на 
левом фланге защиты 
21-летнему Грише Мо-
розову, который в этих 
встречах забил 2 гола 
и принес своей коман-
де 4 очка. На этот раз 
гол стал победным. Да 
и стиль, в котором мяч 
был отправлен в воро-
та «Урала», заслуживает 

похвалы. Григорий сыграл в штрафной соперника 
как заправский форвард, спокойно уложив сна-
ряд в угол. Да и в остальных игровых моментах 
Морозов демонстрировал не по годам уверенную 
и рациональную игру. «Как поздравили партнеры 
после финального свистка? Назвали кормильцем. 
Видимо, придется проставляться», — сказал 
Морозов после матча со «шмелями». 

Георгий Габулов  
(«Крылья Советов»)
Не самая очевидная кандидатура в нашей 

символической сборной, но именно самарец из 
всех игроков центра поля в этом туре проявил 
себя ярче всех. На счету Георгия гол, позволив-
ший «Крыльям» избежать поражения в выездном 
матче с крепким «Ростовом», а заодно положить 
в клубную копилку первые очки за последние 
4 тура.

Рикардо Лаборде 
(«Краснодар»)
Победитель «Зенита». И пас голевой на 

Сигурдсона отдал, и сам забил. И пусть в этом 
забитом мяче в первую очередь надо винить 
голкипера Лодыгина, свое везение колумбиец 
заслужил напористостью и стремлением обо-
стрить игру. Такого количества удачных обводок, 
надо полагать, на половине поля «Зенита» давно 
уже никто не совершал.

Алан Дзагоев (ЦСКА)
Дзагоев в дерби успел и на левом фланге 

атаки засветиться, и в опорной зоне отрабо-
тать полноценно. Поразительно, но, если верить 
статистическим выкладкам, Алан по количеству 
выигранных единоборств обошел даже железного 
Вернблума, который в РФПЛ в этом компоненте, 
пожалуй, лучший.

Ахмед Муса 
(ЦСКА)
Нигериец запомнился в 
дерби в первую очередь 
потрясающей самоотда-
чей и заряженностью на 
борьбу в каждом игро-
вом моменте. За что в 

Виллаш-Боаш.

Алан Дзагоев в дерби затерзал оборону «Спартака».
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СВЕЖИЙ МЕДОВЫЙ УРОЖАЙ 
НА ЯРМАРКЕ МЕДА В КОЛОМЕНСКОМ 

ВЛАДИМИР ДОЛИНСКИЙ В «МК»



Американцы написали  
компьютерную игру, которая помогает 

вылечить тревожность

Биомедики из Бауманки научились 
выявлять рак с помощью смартфона

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Беранже Пьер Жан (1780–1857), поэт
Гиллан Иэн (1945), вокалист Deep 
Purple
Давыдов Сергей (1955), радиодеятель, 
медиаменеджер
Курдюмова Лариса (1950), оперная 
певица
Медейруш Мария ди (1965), актриса 
(«Криминальное чтиво», «Божественная 
комедия», «Золотые яйца»)

пОД гРаДусОм

По информации Гидрометцентра Рос-
сии, сегодня в Москве и Подмосковье 

переменная облачность, без осадков. 
Температура ночью в Москве 8...10°, 
по области 5...10° (местами до 0°), днем 
в Москве 15...17°, по области 13...18°. 
Ветер северный, ночью 3–8 м/с, днем 
5–10 м/с.
Восход Солнца — 5.02, заход Солнца 
— 20.04, долгота дня — 15.02.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 
магнитобиологии, ожидается повы-
шенная геомагнитная активность, воз-
можны возмущенные периоды.

ДатскИй угОлОк

Всемирный день гуманитарной 
помощи.

1905 г. — опубликован манифест об 
учреждении Государственной Думы.
1920 г. — началось массовое антисо-
ветское восстание на Тамбовщине.
1960 г. — американский пилот Фрэнсис 
Гэри Пауэрс осужден в СССР к 10 годам 
тюрьмы за шпионаж.
1960 г. — полет в космос собак Белки 
и Стрелки, двух белых крыс и сорока 
мышей на советском «Спутнике-5» с 
успешным (для собак) возвращением 
на Землю на следующий день.
1980 г. — в Эр-Рияде в результате пожа-
ра на самолете «Локхид L-1011 Трайстар» 
погиб 301 человек.
1985 г. — принята Европейская 

конвенция о насилии и недостойном 
поведении зрителей на спортивных 
мероприятиях, особенно во время 
футбольных матчей.
2014 г. — американский фотожурналист 
Джеймс Фоули казнен боевиками груп-
пировки «Исламское государство».
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— Мне нравится вон тот бегун 
с красным шарфиком вокруг 
шеи...
— Это не шарф — это язык.

—  А л л о ,  э т о  ж е н с к а я 
консультация?
— Да, здравствуйте.
— Скажите, педаль тормоза спра-
ва или слева?

— Тебе кто-нибудь говорил, какая 
ты умная?
— Нет, ты будешь первым.
— Не буду.

После выходных трудно только пер-
вые пять дней.

Обернулся Иванушка через себя 3 
раза, извился ужом, свернулся клуб-
ком, воспрянул ясным соколом да и 
ударился оземь...
И понял, что с Камасутрой этой пора 
завязывать!

гОРЯЧаЯ пЯтЕРка аНЕкДОтОВ «мк»
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МОСКВИЧ  
УПОТРЕБИЛ КОНЬЯК  

НЕ ТЕМ МЕСТОМ
Немало хлопот доставил московским док-

торам 32-летний москвич, в деликатном месте 
которого при загадочных обстоятельствах 
очутился хрустальный кинжал — емкость из-
под дагестанского коньяка.

Как стало известно «МК», молодой человек 
заявился в лечебное учреждение под покро-
вом ночи — постеснялся вызывать «скорую 
помощь». Он не стал уходить от ответов на 
нескромные вопросы докторов, хотя и выска-
зал довольно экстравагантную версию того, 
как стеклянный кинжал (объемом пол-литра) 
появился в заднем проходе. По словам па-
циента, он выпивал в компании дагестанцев, 
затем они поссорились и в отместку засунули 
пустую емкость ему в тело.

К сведению, московские специалисты в этой 
области имеют большой опыт по извлечению 
инородных предметов, но кинжал тем не менее 
оказался для них «крепким орешком» — слиш-
ком уж плотно застрял.

Хирургам потребовалось время, чтобы осво-
бодить пациента от бремени, не прибегая к 
операции. Можно сказать, в каком-то смыс-
ле все напоминало роды: пациента в нужные 
моменты просили тужиться, что в конечном 
счете принесло свои плоды.

По окончании всех манипуляций мужчину 
поместили в палату для наблюдения, откуда он 
рано утром тайком ушел. По правилам медики 
обязаны сообщить в полицию о таком виде на-
силия, но, пробив мужчину по базе, выяснили, 
что он завсегдатай отделения проктологии, 
поэтому, скорее всего, на этот раз он сочинил 
историю с дагестанцами.

ЛИПОВЫЕ  
РАЗВЕДЧИКИ ПЫТАЛИСЬ 

ЗАВЕРБОВАТЬ  
В АГЕНТЫ ПУТАН 

Настоящий секс-террор с пытками и огра-
блением элитных проституток устроили в 
съемной квартире на западе столицы двое 
приезжих. Примечательно, что мучители 
представились своим жертвам сотрудниками 
внешней разведки, а напоследок даже взяли 
с них… расписку о неразглашении.

Как удалось узнать «МК», на днях в УВД 
САО обратилась молодая девушка, которая 
призналась, что занимается проституцией 
и что из-за этого попала в плен к двум муж-
чинам в квартире на Беговой улице. Путана 
рассказала также, что вместе с ней в жилище 
подвергались пыткам еще три ее «коллеги». 
Девушек не только избивали и насиловали в 
течение суток, но и ограбили. После проверки 
информации и оперативно-следственных 
работ злоумышленников удалось задержать 
около станции метро «Павелецкая». Ими ока-
зались ранее судимый за мошенничество 34-
летний уроженец города Омска и 23-летний 
уроженец города Саранска.

Выяснилось, что 7 августа они заказали 
себе девушку по вызову. Проститутка была 
из разряда «элитных» и стоила аж 10 тысяч 
рублей в час. После того как дама зашла в 
квартиру, двое мужчин, представившись со-
трудниками внешней разведки, приковали 
ее наручниками к батарее, стали избивать, 
насиловать по очереди и издеваться, сни-
мая все это на камеру. После они ограбили 
жрицу любви. Но острых ощущений двум 
отморозкам оказалось мало, и они, не оста-
новившись на достигнутом, вызвали к себе 
еще трех дорогостоящих проституток. Как 
только девушки приехали в жилище, с ними 
поступили аналогично. В довершение после 
издевательств «разведчики» потребовали, 
чтобы «ночные бабочки» предоставляли им 
данные о клиентах. Преступников интересо-
вала вся информация о том, кто пользуется 
услугами путан, сколько денег они им платят, 
где живут и т.д. Продержав четырех изби-
тых и изнасилованных девушек в квартире 
сутки, они взяли с них «расписку о неразгла-
шении информации» и отпустили восвояси. 
Но одна путана не побоялась отправиться в 
полицию.

В настоящее время правоохранители про-
веряют злоумышленников на причастность к 
совершению аналогичных преступлений. 

РАБОТА 
ШИНОМОНТАЖЕЙ 

СТАНЕТ ПРОЗРАЧНОЙ  
В ПРЯМОМ СМЫСЛЕ

Новые архитектурные решения для ши-
номонтажей будут разработаны в скором 
времени в столице. Озаботиться их внешним 
видом решила Москомархитектура. 

Как стало известно «МК», ведомство объ-
явило конкурс на создание планировочных 
решений для нестационарных объектов тор-
говли и услуг.

Превратить в конфетку неказистые столич-
ные шиномонтажи, разбросанные в основном 
вдоль трасс и в промзонах, чиновники ре-
шили ради создания нового облика города. 
Дизайнерам и архитекторам придется для 
каждого помещения, где меняют «резину», 
разрабатывать индивидуальные проекты. 
Всего планируется разработать минимум 15 
различных вариантов. Будка шиномонтажа 
должна идеально сочетаться с убранством 
окружающих ее зданий. Цветовая гамма тоже 
будет подбираться индивидуально. Кроме 
того, шиномонтажи станут прозрачными. По 
условиям конкурса проектировщики должны 
будут предусмотреть максимальное осте-
кление фасадов. По словам чиновников, так 
потенциальные клиенты смогут видеть все, 
что происходит внутри помещения. А зна-
чит, и доверять тем, кто оказывает услугу, 
станут больше. Также предусмотрена обяза-
тельная архитектурная подсветка объектов и 
использование только антивандальных ма-
териалов, способных прослужить минимум 
15 лет. Потратить на создание концепции 
новых шиномонтажей планируется около 10 
миллионов рублей. 

мНЕНИЕ ЭкспЕРта
комментирует архитектор-урбанист 

Илья Заливухин:
«Эта инициатива выглядит как минимум 

странно. Складывается впечатление, что 
заказчикам больше нечем заняться. Не ду-
маю, что шиномонтажи — это как раз те объ-
екты, чьим архитектурным обликом надо 
заниматься именно сейчас. Это далеко не 
самая главная проблема для Москвы. Однако 
сама по себе идея регламентации их облика 
неплоха. В принципе сделать это можно и 
даже нужно».


